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История - в лицах 

и событиях

КАРАГАНДА
Индустриальная

Первый по безопасности
Умеет совмещать ответственную работу на шахте
и завоевывать спортивные награды.

Рюкзак с пятерками «Орлы» летают высоко

СТР. 2 СТР. 5 СТР. 6

Редакции двух старейших изданий региона сделали подарки 
школьникам из многодетных семей.

Наталья ФОМИНА

«Единственным источником 
государственной власти является 
народ» - так гласит наша 
Конституция. А народ Казахстана 
- это мы с вами, каждый из 
нас. В эти дни мы отмечаем 
день принятия документа, в 
основу которого легли базовые 
ценности.

- Все мы знаем, что этому предшествовало 
широкое обсуждение проекта Конституции 
всеми казахстанцами. Исходя из официаль-
ных данных, в общей сложности состоялось 
около 33 тысяч коллективных обсуждений 
проекта, в которых приняли участие более 
трех миллионов наших граждан. Была про-
делана большая работа: поступило почти 
30 тысяч предложений и замечаний, в итоге 
в 55 статей были внесены более 1100 по-
правок и дополнений, - говорит член Ас-
самблеи народа Казахстана, председатель 
областного польского общества «Полония» 
Виталий Хмелевский.

Тем самым на сегодняшний день Консти-
туция РК играет для нас важнейшую роль, 
ведь основана она на концепции прав и сво-
бод человека и гражданина. 

- Живя в современных реалиях, мы твер-
до уверены, что каждая буква, прописан-
ная в Конституции, имеет свою силу. Мы 
живем в свободной, независимой и мно-
гонациональной стране, где царят друж-
ба, межэтническое равенство и согласие. 
Немцы, поляки, русские, казахи, чеченцы, 
корейцы и многие другие живут в мирном 
соседстве. Мы дружим домами, семьями. 
Чтим обычаи и традиции друг друга, а от-
ношения строятся на уважении, понимании 
и взаимопомощи, - продолжает В. Хмелев-
ский. 

В формировании и сохранении уникаль-
ной модели всеказахстанского единства 
достойное место занимает Ассамблея на-
рода Казахстана, созданная Первым Прези-
дентом РК. Основной ее задачей является 

способствование разработке и реализации 
Государственной национальной политики. 

- В одном из своих выступлений Елбасы 
отметил, что «не одно поколение казах-
станцев создавало наше главное достояние 
- дружбу народов, надо повседневно слы-
шать голос каждого народа, любой нацио-
нальности. Именно поэтому необходимо 
создать новый общественный институт 
- Ассамблею согласия и единения народов 
Казахстана». Так в далеком 1995 году и по-
явился уникальный гражданский институт, 
ставший волею судьбы ровесником нашей 
Конституции, - вспоминает член АНК.

Сегодня Ассамблея народа Казахстана 
представлена в каждом уголке страны. В 
нашем регионе под председательством аки-
ма области Жениса Касымбека она объеди-

няет в себе множество этнокультурных со-
обществ. Важно, что и молодое поколение 
принимает активное участие в укреплении 
межконфессиональных отношений, обще-
национальной гражданской идентичности, 
сохранении мира и согласия, воспитании и 
пропаганде духа патриотизма.

- Важно отметить, что АНК реализует 
множество проектов, направленных на со-
хранение и развитие культуры, традиций, 
обычаев, языков и многого другого. Право и 
возможность на это гарантированы нам на-
шей Конституцией. Сегодня мы ни в чем не 
ущемлены, перед нами открыты все двери. 
Мы чувствуем стабильность и уверенность 
в завтрашнем дне. И если, не дай Бог, по-
падем в беду - знаем, что Основной Закон 
Казахстана нас защитит. Ведь мы живем в 

слышащем государстве, и он написан фак-
тически рукой каждого из нас и для нас! - 
считает В. Хмелевский.

Нынешний год ознаменован особенной 
датой - 30-летием Независимости нашей 
страны. 

- С чего начинается Родина? С родного, 
отчего дома. А им для нас стал Казахстан. 
И дату принятия документа, в основу кото-
рого легли наши главные ценности, считаю 
личным праздником каждого казахстанца. 
Хочу от имени Ассамблеи народа Казах-
стана и польского общества «Полония», 
которое я представляю, поздравить всех 
карагандинцев и казахстанцев с Днем Кон-
ституции РК и от всей души пожелать мира, 
добра и благополучия! - подытожил Вита-
лий Хмелевский.

ДЕНЬ КОНСТИТУЦИИ РК

С чего начинается Родина
Дорогие земляки!

Сердечно поздравляем вас с глав-
ным государственным праздником 
страны - Днем Конституции Респу-
блики Казахстан!

30 августа 1995 года стало важной 
вехой в новейшей истории независи-
мого Казахстана. Принятый на рефе-
рендуме основополагающий закон 
позволил в сложный для нашей стра-
ны период сохранить молодое госу-
дарство. Стабилизировать ситуацию в 
экономике и социальной сфере.

В основу Конституции легли главные 
ценности нашего государства - мир и 
согласие. И эти нормы прочно утверди-
лись в государственном строительстве 
и общественной жизни страны.

Как сказал Елбасы, «Конституция 
для любой страны - это закон жизни». 
Поэтому важно помнить, что благопо-
лучие страны зависит от каждого из 
нас, от нашей ответственности перед 
законом, от нашего желания строить 
вокруг себя здоровое гражданское 
общество, от эффективности работы 
всех структур. 

Желаем вам, дорогие земляки, до-
брого здоровья, благополучия, уве-
ренности в завтрашнем дне и новых 
достижений во имя процветания на-
шей страны, нашего Казахстана!

С праздником!
Женис КАСЫМБЕК, 

аким Карагандинской области
Серик УТЕШОВ, 

секретарь маслихата 
Карагандинской области 

Уважаемые работники 
и ветераны угольной 
промышленности!

Дорогие земляки!
Сегодня мы отмечаем один из глав-

ных профессиональных праздников 
нашего региона - День шахтера!

Так распорядилась природа, что 
мы живем и работаем на угольной 
земле. Уголь и металлические руды 
нашего региона являются стержнем 
индустриальной мощи Казахстана. На 
нашу область приходится треть все-
го угля, добываемого в республике. 
Только в нашей области добывается 
уголь коксующихся марок, около 80% 
руды медной, более 55% - железной. 

В 2020 году на угольных шахтах и 
разрезах области добыто 33,6 милли-
она тонн угля, в текущем году плани-
руется добыть 34,3 миллиона тонн. 
Уголь дает жизнь нашей промышлен-
ности, является залогом стабильного 
экономического и социального разви-
тия области.

Мы убеждены, в любом деле глав-
ное - люди: целеустремленные, не-
ординарные, инициативные. Именно 
шахтерская профессия требует от че-
ловека особых качеств: максимальной 
выдержки, самоотдачи, подлинной са-
моотверженности.

В этот праздничный день мы благо-
дарим всех работников отрасли за ваш 
нелегкий труд, любовь и преданность 
профессии.

День шахтера - праздник тех, кто 
вопреки трудностям природы оста-
ется верен своей профессии, наделен 
поистине сильным характером. Ведь 
добыча угля - это дело мужественных 
людей, которые каждый день несут 
трудную подземную вахту. 

Разрешите поблагодарить вас за 
этот действительно героический труд.

Выражаем признательность всем, 
кто сегодня достойно продолжает до-
брые традиции своих предшественни-
ков, трудится на предприятиях уголь-
ной промышленности. 

Особые слова благодарности в этот 
день - горнякам-ветеранам и шахтер-
ским династиям за вклад в развитие 
Карагандинского угольного бассейна!

Это вы прославили своими тру-
довыми подвигами карагандинскую 
землю. Это вашими руками заклады-
вались нынешние шахты. Низкий вам 
поклон! Желаем всем горнякам креп-
кого здоровья, семейного благополу-
чия и высоких трудовых достижений! 

И каждому горняку пожелаем, что-
бы количество спусков в шахту всег-
да равнялось количеству подъемов 
на-гора. 

С праздником!
Женис КАСЫМБЕК, 

аким Карагандинской области
Серик УТЕШОВ, 

секретарь маслихата 
Карагандинской области 

ДЕНЬ ШАХТЕРА

Фархат КИНЖИТАЕВ

Профессиональный 
праздник горняки шахты 
имени Тусупа Кузембаева 
встречают с опережением 
производственного плана. 
С начала года здесь было 
добыто порядка 533 тысяч 
тонн угля. «Это, конечно, 
работа всего коллектива, 
опытные работники-
передовики есть в каждых 
бригадах. Каждый 
месяц, весь год шахта 
достигала заложенных 
показателей и стабильно 
работала», - рассказывает 
заместитель директора 
по производству Сергей 
Потапов.

Отвечая на вопрос, что самое тя-
желое в профессии шахтера, Сер-
гей Геннадьевич пожимает плеча-
ми. «Работа как работа - правда, 
опасная и тяжелая, прежде всего 
физически. Кроме того, необходи-
мо уметь работать со сложным со-
временным оборудованием. Вооб-
ще, в каждой профессии есть свои 
нюансы, особенности. Вот и у нас 
так же», - отвечает он.

Будущий горняк родился в 
1970 году в поселке Актас. Окон-
чил среднюю школу, затем учил-
ся в Карагандинском «политехе». 
Отслужив в рядах Вооруженных 
сил Казахстана, пошел работать 
на шахту. Он рассказывает, что 
в немалой степени на его выбор 
профессии повлиял тот факт, что 
оба его деда работали на шахте. В 
настоящее время его подземный 
стаж составляет более 26 лет.

- Моя задача как заместителя 
директора заключается в общей 
организации работы, контроле не 
только над добычным, но и мон-
тажными, демонтажными участ-
ками, выдачей угля на-гора. Кроме 
того, в этом году на нашей шахте 
планируется запуск еще одной 
лавы по пласту К-13. До этого от-
рабатывали лавы по пластам К-12 
и К-10. Оборудование постоянно 
ремонтируется и модернизирует-
ся. У нас работает очень хороший 
комплекс, то же касается ленточ-
ных конвейеров. Регулярно прово-
дятся профилактические осмотры 
всех комплектующих, - отмечает 
Сергей Геннадьевич.

По его словам, многие из работ-

ников шахты имени Кузембаева 
являются представителями гор-
няцких династий, которые пере-
дают накопленный опыт своим 
детям из поколения в поколение. 

Двое сыновей трудятся здесь же 
у потомственного шахтера Сергея 
Чернышова, аналогичная ситуа-
ция - у Радика Галиуллина. Ком-
байнером работает сын у Андрея 
Волкова. И настоящей гордостью 
шахты имени Кузембаева можно 
назвать династию Мединовых, об-
щий трудовой стаж которой пре-
вышает 130 лет! 

Зачинатель этой славной фами-
лии - Омир-Серик, полный кава-
лер почетного знака «Шахтерская 
слава», проработавший в угольной 

промышленности сорок один год. 
По стопам отца пошли и все его 
дети: Сапар, Болат, Данияр, Адель 
и Жанат.

- Достойные люди, трудолюби-
вые и ответственные, - коротко 
охарактеризовал Мединовых за-
меститель директора предприятия 
по производству Сергей Потапов. 
- Старший, Сапар, уже двадцать 
лет на одном участке, бригадир, 
план выполняет, вместе с ним ра-
ботают Данияр и Жанат, Болат - в 
бригаде Байдарова - еще одного 
нашего прославленного бригадира 
- тоже прекрасный, трудолюбивый 
человек. Все братья имеют специ-
альность ГРОЗ - горнорабочие 
очистного забоя.

Заместитель директора с со-
жалением рассказывает, что в 
настоящее время молодежь не-
охотно идет работать на шахту. 
Бригады наполовину состоят из 
работников, возраст которых пе-
ревалил за пятьдесят лет. Каж-
дым из этих горняков накоплен 
огромный профессиональный 
опыт, который они могут переда-
вать подрастающему поколению. 
«Шахты нуждаются в молодых и 
сильных руках. Несмотря на то, 
что производственный процесс 
в значительной степени автома-
тизирован, ни один самый ум-
ный механизм пока не способен 
полностью заменить человека», 
- утверждает он.

В этот же день мы встречали 
бригаду Сергея Чернышова, ко-
торая поднялась на поверхность 
с глубины порядка 550 метров. 
Уставший и покрытый угольной 
пылью, он смущенно попытался 
отказаться от рукопожатия. 

- В общей сложности у меня 35 
лет подземного стажа. Здесь ра-
ботают и двое сыновей - Евгений 
и Сергей, один вместе со мной 
на первом участке, второй - в ав-
томатике. Оба сами выбрали этот 
нелегкий труд. В преддверии про-
фессионального праздника всех 
шахтеров хочу пожелать всем 
своим коллегам прежде всего здо-
ровья, семейного благополучия 
и счастья, поддержки со сторо-
ны родных и близких, - отметил 
58-летний Сергей Чернышов, 
который возглавляет бригаду на 
протяжении вот уже полутора де-
сятков лет.

По словам заместителя дирек-
тора угольного предприятия, в 
этом году из-за непростой эпиде-
миологической обстановки про-
ведение массовых мероприятий, 
связанных с празднованием Дня 
шахтера, не запланировано. Од-
нако все отличившиеся работники 
будут поощрены ведомственными 
наградами, благодарственными 
письмами.

Подземный стаж
Ни один самый умный механизм не заменит человека

МНОГИЕ ИЗ РАБОТНИКОВ 
ШАХТЫ ИМЕНИ КУЗЕМБАЕВА 
ЯВЛЯЮТСЯ ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ 
ГОРНЯЦКИХ ДИНАСТИЙ, КОТОРЫЕ 
ПЕРЕДАЮТ НАКОПЛЕННЫЙ ОПЫТ 
СВОИМ ДЕТЯМ ИЗ ПОКОЛЕНИЯ В 
ПОКОЛЕНИЕ. 

«ПРАВА И СВОБОДЫ 
ЧЕЛОВЕКА ПРИНАДЛЕЖАТ 
КАЖДОМУ ОТ РОЖДЕНИЯ, 
ПРИЗНАЮТСЯ АБСОЛЮТНЫМИ 
И НЕОТЧУЖДАЕМЫМИ, 
ОПРЕДЕЛЯЮТ СОДЕРЖАНИЕ 
И ПРИМЕНЕНИЕ ЗАКОНОВ И 
ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ АКТОВ».
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Сымбат АКИМХАНОВА

В преддверии Дня 
Конституции в 
онлайн-формате под 
председательством 
главы региона 
состоялся круглый стол 
«Независимый Казахстан: 
годы, полные созидания. 
Главные достижения 
Карагандинской области».

Участники онлайн-встречи об-
судили роль и значимость Основ-
ного закона в развитии независи-
мого государства. Модератором 
выступил ректор Карагандинского 
университета имени Е.А. Букетова 
Нурлан Дулатбеков. 

- В этом году День Конституции 
РК проходит в год 30-летия Неза-
висимости. Мы с уверенностью 
можем говорить о том, что Ос-
новной закон страны прошел убе-
дительную проверку временем, 
доказал свое основополагающее 
значение в общенациональном 
развитии. В основе этого докумен-
та лежат знание идеологического 
и политического многообразия, 
обеспечение правовой политики 
приоритетных сфер в жизни обще-
ства. К примеру, 498 школ области 
позволяют реализовать консти-
туционное право на бесплатное 

образование наших детей. Более 
150 медицинских учреждений 
региона организуют наше право 
на получение бесплатной меди-
цинской помощи. Только в нашей 
области действуют 1000 непра-
вительственных организаций, 6 
филиалов партий, 65 профсоюзов, 
через которые реализуется право 
граждан на свободу объединений, 
- отметил Женис Касымбек. 

Кроме того, аким области ска-
зал, что одним из исторических 
событий в регионе стали выборы 
сельских акимов. По его словам, 
это стало еще одним шагом на 
пути к демократизации общества.

- Знать свои права и уважать 
закон в нашем обществе должен 
каждый. Необходимо всегда пом-
нить, что важно не просто знать 
свои права и обязанности, но нуж-
но их соблюдать, только тогда мы 

будем жить в справедливом госу-
дарстве, - сказал глава региона.

 В онлайн-встрече приняла уча-
стие член Конституционного сове-
та Унзила Шапак, которая расска-
зала о работе этого органа. 

С марта 1996-го по август 2021 
года Конституционный совет РК 
рассмотрел 71 обращение. Из Ка-
рагандинского областного суда за 
упомянутый период поступило 
9 обращений, по шести из кото-
рых принято нормативное по-
становление, а 3 обращения не 
были одобрены. Как известно, в 
состав совета входят 7 человек, 
а обращаться туда имеют право 
Президент, председатели Сената и 
Мажилиса Парламента РК, не ме-
нее одной пятой части от общего 
числа депутатов Парламента, Пре-
мьер-Министр, а также суд в том 
случае, когда нормативным пра-
вовым актом ущемляются права и 
свободы гражданина.

- В Конституции Казахстан за-
крепил себя демократическим, му-
дрым и правовым государством, 
признав, что высшими ценностя-
ми страны являются человек, его 
жизнь, права и свободы. В Основ-
ном законе признаются абсолют-
ные и неотъемлемые права и сво-
боды, принадлежащие человеку от 
рождения. Благодаря стабильно-
сти основных ценностей, отражен-
ных в Конституции, она является 

чувствительной к кардинальным 
изменениям в общественной, со-
циальной, экономической сферах. 
Этому свидетельствуют поправки, 
внесенные в 1998-м, 2007-м, 2011-
м, 2017-м, 2019 году, - рассказала 
Унзила Шапак.

Депутат Мажилиса Парламен-
та Берик Абдыгалиулы отметил 
историческую важность Консти-
туции для казахского народа. Ведь 
еще со времен образования перво-
го государства казахского народа 
одной из самых важных вещей 
была «Тамгалы тас» - первая степ-
ная Конституция.

- Конституция является основой 
развития и единства страны. И 
даже сегодня мы не используем в 
полной мере те возможности, ко-
торые дает наш Основной закон. В 
связи с формированием системы 
самоуправления сельских акимов 
избирал народ. Это событие сбли-
жает его с властью. В этом году 
планируется рассмотреть похожий 
законопроект, не за горами выбо-
ры акимов районов и городов, - со-
общил Б. Абдыгалиулы.

На круглом столе выступили и 
молодые жители региона, кото-
рые рассказали о своих достиже-
ниях. 

- За эти два года около 2000 
многодетных семей получили 
продукты питания, в прошлом 
году 7 семей получили жилье при 
помощи спонсоров, в этом году 
планируем обеспечить крышей 
над головой еще 7 семей. Совсем 
недавно мы отдали ключи от квар-
тир 4 семьям, сейчас оформляем 
документы на три семьи. Откры-

ли центр «Шанырак» и в рамках 
акции «Елбасы - ел тірегі» и мара-
фона добрых дел за 5 месяцев раз-
дали 50 кг продуктов питания 600 
многодетным семьям и семьям, в 
которых есть дети с ограничен-
ными возможностями. Сегодня к 
Дню Конституции неравнодуш-
ные граждане раздают 18 нужда-
ющимся семьям из 9 городов и 9 
районов Карагандинской области 
школьные принадлежности и сер-
тификаты, - рассказала журналист 
Ляззат Кожахмет, которая, являясь 
руководителем Союза многодет-
ных матерей «Талбесік», посвяти-
ла свою жизнь помощи жителям 
региона. 

Даниель Диль, мастер спорта 
международного класса по спор-
тивной акробатике, победитель 
проекта «Сто новых лиц Казахста-
на», который совмещает спортив-
ную жизнь с нелегкой работой на 
шахте, поздравил всех с предстоя-
щим праздником и пообещал про-
славить страну на международной 
арене. 

На онлайн-встрече также вы-
ступил молодой аким поселка 
Гульшат города Балхаша Расул 
Касенхан, который был избран на 
выборах сельских акимов.

- Я поставил перед собой зада-
чу - превратить поселок Гульшат 
и село Чубартубек в место, ком-
фортное для жизни, создания се-
мьи, работы и воспитания детей. Я 
знаю, какие проблемы есть сегод-
ня в поселке, и обещаю усердно 
работать над улучшением жизни 
сельских жителей, - сказал Р. Ка-
сенхан.

ДЕНЬ КОНСТИТУЦИИ РК

Знать права и уважать закон

- НЕОБХОДИМО 
ВСЕГДА ПОМНИТЬ, ЧТО 
ВАЖНО НЕ ПРОСТО 
ЗНАТЬ СВОИ ПРАВА 
И ОБЯЗАННОСТИ, НО 
НУЖНО ИХ СОБЛЮДАТЬ, 
ТОЛЬКО ТОГДА 
МЫ БУДЕМ ЖИТЬ 
В СПРАВЕДЛИВОМ 
ГОСУДАРСТВЕ.

Заявление Республиканской 
Ассоциации русских, славянских 
и казачьих организаций 
Казахстана (ОЮЛ «АРСК»)

На днях в органы власти нашей 
страны от имени общественного 
объединения «Союз офицеров России» 
обратился ее председатель Липовой 
С.А., который заявил, что в Казахстане, 
по сведениям каких-то неизвестных 
свидетелей и источников, имеют 
место «вопиющие случаи нападения 
и избиения русскоязычных граждан 
по национальному и религиозному 
признакам» (цитата). Как 
руководитель ОЮЛ «АРСК» заявляю, 
что каких-либо фактов нападений или 
избиений русскоязычных граждан на 
религиозной и национальной основах 
в нашей стране нет!

Столь голословные заявления не только не 
правдивы, но и порочат «Союз офицеров Рос-
сии» как общественное объединение и наносят 
ущерб казахстанско-российской дружбе и стра-
тегическому партнерству между нашими стра-
нами.

Хочу со всей ответственностью заявить: в 
нашей стране нет дискриминации по языково-
му принципу. Распространяемые отдельными 
лицами провокационные ролики на языковую 
тему никак не отражают мнение большинства 
народа Казахстана. Незаконное присвоение эти-
ми лицами государственных функций контроля 
за реализацией «Закона о языках» и требования 
в ультимативной форме обязательного владения 
казахским языком также неправомерны и по-
лучают строгую правовую оценку со стороны 
компетентных органов и руководства страны.

Русский язык в Казахстане имеет конститу-
ционный статус как язык межнационального 
общения, широко применяется в государствен-
ных структурах, органах местного самоуправ-
ления, на телевидении, в повседневной жизни 
граждан.

На русском языке в нашей стране издаются 
республиканские и местные газеты и журналы, 
на телевидении в открытом доступе транслиру-
ют свои программы подавляющее большинство 
государственных российских каналов. 

В Республике Казахстан во всех школах не-
зависимо от языка обучения учениками обяза-
тельно изучаются казахский, русский и англий-
ский языки, действуют многочисленные школы 
с русским языком преподавания. Общество 
движется к полиязычию. Среди славянской 
молодежи и других категорий русскоязычных 
граждан растет число лиц, свободно владею-
щих казахским языком, что является объектив-
ной реальностью нашей жизни. Все этносы в 
Казахстане защищены законом, чувствуют себя 
в безопасности, спокойно живут и развиваются.

Любые посягательства, где нарушаются пра-
ва граждан по использованию русского языка, 
сохранению своей религии, культуры, обычаев, 
национальных традиций, являются неконститу-
ционными и незаконными, и по ним принима-
ются предусмотренные законом меры.

Я надеюсь, что вы, как человек, посвятивший 
жизнь служению своему народу и государству, 
должны понимать всю ответственность за не-
объективные публичные заявления в адрес Ка-
захстана, особенно касающиеся такой деликат-
ной сферы, как межэтнические отношения. 

Учитывая вышесказанное, нет никакой необ-
ходимости в вашем «содействии» и вмешатель-
стве в межэтнические отношения в Казахстане. 

Такой шаг однозначно может быть использо-
ван нашими общими недоброжелателями в дис-
кредитации казахстанско-российской дружбы.

Председатель республиканского 
объединения ОЮЛ «АРСК» Божко В.К.

 Делая добро, мы делаем наш 
мир лучше. Нужно оглянуть-
ся по сторонам и найти, кому 
нужна поддержка, кому нуж-
но протянуть руку помощи, не 
дожидаясь, пока тебя об этом 
попросят. По-прежнему есть 
много семей, которым нужна 
поддержка как от государства, 
так и просто от отзывчивых лю-
дей. К счастью, желающих по-
могать тоже находится немало. 

 В этом году редакции двух 
старейших изданий региона 

отмечают 90-летие их созда-
ния. Отметить памятную дату 
коллективы газет решили по-
лезным делом. Перед началом 
учебного года журналисты 
приняли участие в традицион-
ной акции «Дорога в школу» и 
подарили рюкзаки с канцеляр-
скими товарами многодетным 

семьям. Вручение проходило 
в Центре поддержки многодет-
ных семей «Шанырак».

- 11 сентября газете «Инду-
стриальная Караганда» испол-
няется 90 лет. Такую же дату 
наши коллеги из «Орталық 
Қазақстан» будут отмечать 3 
октября, - сказала, передавая 

полезные подарки, главный ре-
дактор «Индустриальной Кара-
ганды» Оксана Мягких. - Мы 
сами любим получать подарки, 
но больше нам нравится их да-
рить. Поэтому в преддверии 
праздника совместно с руко-
водством медиахолдинга ТОО 
«Saryarqa Aqparat» и журнали-
стами решили порадовать своих 
будущих читателей небольши-
ми, но полезными подарками. 
В рюкзаке - все самое необхо-
димое для того, чтобы хорошо 
учиться. Мы очень хотим, что-
бы в этом рюкзаке ваш ребенок 
приносил домой только пятер-
ки. Желаем отличной учебы и 
крепкого здоровья!

 Как рассказала консультант 
Центра поддержки многодет-
ных семей «Шанырак» Айша 
Сулейменова, наборы канцтова-
ров в этот день получили десять 
школьников разного возраста. 
Содержимое рюкзака зависело 
от того, в каком классе учится 
ребенок. Для младшеклассни-
ков там были тонкие тетради 
и обложки, альбомы и краски, 
карандаши и ручки, пеналы и 
прочее, для старших классов 
собрали также общие тетради, 
наборы для черчения. Средняя 
стоимость такого рюкзака - 15 
тысяч тенге, столько сэкономит 
перед школой каждая семья. 

 Всего за пять месяцев рабо-
ты центр с помощью средств 
спонсоров и благотворителей 
успел помочь уже 600 семьям, в 
том числе продуктовыми набо-

рами, оказанием юридической, 
психологической и социальной 
помощи. На днях четырем се-
мьям вручили ключи от новых 
квартир. 

 Один из школьных набо-
ров унесла домой Камар Ке-
мельбаева. Она - многодетная 
мама, обладательница подве-
ски «Күміс алқа», воспитыва-
ет шестерых детей. Четверо 
старших уже окончили школу, 
кто-то учится в колледже, кто-
то работает. Младшие двой-
няшки - мальчик и девочка - в 
этом году идут в пятый класс 
гимназии № 41. Женщина 
призналась, что собрать двоих 
детей в школу - очень дорогое 
удовольствие, подготовка от-
нимает большую часть семей-
ного бюджета. Поэтому рюкзак 
с канцтоварами станет для их 
семьи хорошим подспорьем и 
статьей экономии.

- У многодетных семей мно-
го трудностей - не только в ма-
териальном, но и в моральном 
плане, - признается Камар. - 
Поэтому поддержка от государ-
ства и от добрых людей для нас 
очень важна. В «Шаныраке» 
нам оказывают разную помощь 
- оформляют документы, разъ-
ясняют юридические вопросы, 
в которых мы не разбираемся, 
есть социологи, нередко вы-
дают продуктовые наборы. Со 
своими проблемами мы теперь 
первым делом идем не в го-
сорганы, а в центр поддержки. 
Обычно подготовку к школе я 
начинаю заранее, но в этом году 
заболела, и пока не все успела 
приобрести. На то, чтобы одеть 
двойняшек к учебному году, у 
меня минимум уходит 80 тысяч 
тенге, без учета канцтоваров, а 
они сейчас очень дорогие. По-
этому такой подарок - большая 
помощь для нас, и я очень бла-
годарна.

Фото 
Александра МАРЧЕНКО

Рюкзак с пятерками
Светлана СВИЧ

 В день рождения приятно не только получать подарки, но и дарить их другим. 
Этой традиции решили последовать редакции газет «Индустриальная Караганда» 
и «Орталық Қазақстан», входящие в медиахолдинг ТОО «Saryarqa Aqparat». В канун 
юбилея коллективы изданий сделали подарки тем, кто в них очень нуждается. 

Самал АХМЕТОВА

Энергетики заверяют, 
что предстоящую зиму 
карагандинцы проведут в 
теплых квартирах. Уроки из 
прошлого отопительного 
сезона, который чуть не 
сорвался, извлечены. 
На ТЭЦ-3, являющейся 
основным источником 
подачи тепла во все районы 
областного центра, полным 
ходом идут ремонтные работы, 
с которыми ознакомились 
журналисты.

Пресс-тур начался с посещения строя-
щейся тепломагистрали протяженностью 
22 км. В будущем она соединит третий 
тепловывод с ТЭЦ-3, одно из ответвле-
ний пройдет до Юго-Востока, другое до 
мкр «Голубые пруды» в Майкудуке.

- Трубопровод состоит из двух преди-
золированных труб диаметром 1000 мм. 
На участке будут располагаться четыре 
насосные станции, предназначенные 
для сохранения давления температуры 
по всей магистрали. Одновременно в 
Караганде строится три насосные стан-
ции. На станции № 1, где мы находим-
ся, на данный момент идет подготовка 
к монтажу здания, доставляется необ-
ходимое оборудование. Третий тепло-
вывод поможет зимой сохранить тепло 
в квартирах. При последней модерниза-
ции ТЭЦ-3 были выделены определен-
ные мощности порядка 400 гк, которых 
и не хватало городу. Проект завершится 
в конце 2022 года. Из республиканского 
бюджета на его реализацию было выде-
лено 23 млрд тенге, из которых 8 млрд 
тенге в - этом году. Мы уже освоили 2,8 
млрд тенге, - рассказал руководитель 
проекта ТОО «НС Система» Сергей 
Фрик.

Таким образом, окончательно сети 
теплоснабжения разгрузят лишь зимой 
2022-2023 гг. А вот о том, как мы пере-
живем приближающуюся зиму, расска-
зал главный инженер ТЭЦ-3 Констан-
тин Битков, который пообещал тепло в 
квартирах горожан.

- На станции сейчас проводится капи-
тальный ремонт котлоагрегата № 6. В 
течение двух месяцев ремонтные бри-
гады здесь произведут замену дефек-
тных поверхностей и ремонт арматуры. 
Проверят и отремонтируют вращающие 
механизмы, часть из которых будет за-
менена новыми. Проведут полный кон-
троль металла всех поверхностей на-
грева и трубопроводов для выявления 
поврежденных элементов. Отремонти-
руют изоляцию, контрольно-измери-
тельные приборы, электродвигатели, 
- сообщил К. Битков.

По информации пресс-службы 
ТОО «Караганда Энергоцентр», мо-

дернизация турбоагрегата № 1 начата 
в третьей декаде июля и продлится 
до конца сентября. Приводятся в по-
рядок система парораспределения, 
проточной части турбины, арматура. 
Ремонтируют генератор турбины и 
контрольно-измерительных прибо-
ров.

На ТЭЦ-1 и ТЭЦ-3 масштабно очи-
щают 23 единицы теплофикационного 
оборудования. Кроме того, заменили 
изоляцию на подающем трубопроводе 
протяженностью 1 422 метра. Все это 
обошлось в 168 млн тенге.

«Помимо ремонтов основного обо-
рудования большой объем работ свя-
зан со вспомогательным оборудова-
нием и золоотвалами. Производится 
поставка топлива и в настоящее время 
обеспечивается нормативный запас 
топлива, который будет поддержи-
ваться в течение всего отопительного 
периода.

Ремонтные работы продлятся на 
станциях до 30 сентября, чтобы к но-
вому отопительному сезону подойти с 
полной готовностью оборудования», - 
сообщает пресс-служба ТОО «Караган-
да  Энергоцентр».

АКТУАЛЬНО

Не страшны мороз и стужа

 В ЭТОМ ГОДУ РЕДАКЦИИ ДВУХ СТАРЕЙШИХ 
ИЗДАНИЙ РЕГИОНА ОТМЕЧАЮТ 90-ЛЕТИЕ 
ИХ СОЗДАНИЯ. ОТМЕТИТЬ ПАМЯТНУЮ ДАТУ 
КОЛЛЕКТИВЫ ГАЗЕТ РЕШИЛИ ПОЛЕЗНЫМ 
ДЕЛОМ.
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Казахстан за эти годы стал 
процветающей, развивающейся 
страной, известной на междуна-
родной арене. Одновременно с 
государством изменялась и разви-
валась система органов принуди-
тельного исполнения. Исполне-
ние судебных актов представляет 
собой важнейший участок право-
вой практики, кото рый отражает 
эффективность правосудия в го-
сударстве.

Можно выделить несколько 
этапов развития органов испол-
нительного производства Казах-
стана:

1) советский, 1917-1973 гг. 
- для этого этапа характерно 
отсутствие централизованных 
государственных органов при-
нудительного исполнения и под-
чинение судебных исполнителей 
судам;

2) 1973-1993 гг. - этап форми-
рования органов принудитель-
ного исполнения и подчинения 
судебных исполнителей органам 
юстиции;

3) 1993-2000 гг. - этап станов-
ления исполнительного произ-
водства в независимом Казах-
стане, который характеризуется 
провозглашением и реализацией 
положений Государственной про-
граммы правовой реформы. Этот 
период ознаменовался принятием 
Закона «Об исполнительном про-
изводстве и статусе судебных ис-
полнителей»;

4) 2000-2010 гг. - усиление не-
зависимой судебной власти и 
формирование органов прину-
дительного исполнения, подкон-
трольных судам;

5) с 2010 г. - принятие нового 
Закона РК «Об исполнительном 
производстве и статусе судебных 
исполнителей» и формирование 
смешанной системы государ-
ственного и частного исполнения, 
подконтрольной органам юсти-
ции.

Сегодня Казахстан продолжа-
ет активно проводить реформы 
в системе органов исполнитель-
ного производства, тогда как в 
советский период развития и на 
начальном этапе после обретения 
независимости исполнительное 
производство было в поиске сво-
его места в системе государствен-
ных органов, периодически нахо-
дясь то в составе судебных, то в 

системе органов исполнительной 
власти.

С принятием Закона РК «Об 
исполнительном производстве и 
статусе судебных исполнителей» 
от 30.06.1998 г. № 253-1 служба 
судебных исполнителей была пе-
реведена в ведение органов ис-
полнительной власти, а именно 
- органов юстиции.

Указом Президента Республики 
Казахстан от 12 октября 2000 г. 
№ 471 «О мерах по обеспече нию 
функционирования новой систе-
мы судебного администрирова-
ния» утверждено Положение о 
Комитете по судебному админи-
стрированию при Верховном суде 
Республики Казахстан, в соответ-
ствии с которым комитет назна-
чен уполномоченным органом, 
обеспечивающим своевременное 
ис полнение исполнительных до-
кументов.

В 2010 году функции осущест-
вления контроля за деятельно-
стью судебных исполнителей пе-
реданы органам юстиции.

Принятый в 2010 году Закон РК 
«Об исполнительном производ-
стве и статусе судебных исполни-
телей» позволил создать в Казах-
стане особенную модель системы 
исполнительного производства, 
в которой деятельность частных 
судебных исполнителей осу-
ществляется параллельно с госу-
дарственными. Идея внедрения 
в Казахстане института частных 
судебных исполнителей была оз-
вучена Главой государства в 2005 
году на 4-м съезде судей респу-
блики.

Такая смешанная модель ис-
полнения судебных актов суще-
ствует в Канаде, Соединенном 
Королевстве Великобритании и  
Северной Ирландии и др.

 Для реализации поставленных 
задач Министерством юстиции 
в первую очередь разработана и 
принята соответствующая норма-
тивная база института частного 
исполнения. В частности, приня-
то более двадцати подзаконных 
актов, методических и инструк-
тивных документов. Налажена 
система лицензирования и кон-
курсного отбора частных судеб-
ных исполнителей.

В августе 2011 года проведен 
первый конкурс на занятие долж-
ности частных судебных испол-

нителей. В августе - сентябре 
2011 года в регионах образованы 
первые региональные коллегии 
частных судебных исполнителей, 
в ноябре того же года создана Ре-
спубликанская коллегия.

Основные положительные мо-
менты системы частного исполне-
ния:

первое - повышение качества 
исполнения судебных и иных ак-
тов;

второе - снижение жалоб на 
неисполнение судебных актов со 
стороны взыскателей;

третье - снижение сроков и 
улучшение оперативности испол-
нения;

четвертое - сокращение госу-
дарственных затрат (бюджета) на 
обеспечение исполнения судеб-
ных и иных актов.

Основой последующего рефор-
мирования сферы исполнитель-
ного производства стал 27-й шаг 
Плана нации «100 конкретных 
шагов по реализации пяти ин-
ституциональных реформ», пред-
усматривающий обеспечение 
дальнейшего развития института 
частных судебных исполнителей.

В частности, была создана Ре-
спубликанская палата частных 

судебных исполнителей как орга-
низация, осуществляющая коор-
динацию деятельности частных 
судебных исполнителей и соблю-
дение ими законодательства Ре-
спублики Казахстан об исполни-
тельном производстве и статусе 
судебных исполнителей, расши-
рены ее контрольные функции, 
в исключительную компетенцию 
частных судебных исполнителей 
переданы исполнительные до-
кументы в пользу физических и 
юридических лиц и т.д.

С апреля 2016 года были запу-
щены электронное санкциониро-
вание постановлений судебных 
исполнителей и получение из 
судов исполнительных докумен-
тов в электронном формате, ав-
томатизированное истребование 
сведений об имущественном по-
ложении должников, автомати-
зированное наложение ареста на 
имущество и денежные средства 
должников и т.д. Соответствен-
но, качественно упростилась 
процедура исполнения исполни-
тельных документов. 

Сегодня в стране параллельно 
существуют государственные и 
частные судебные исполнители. 
Однако продолжается поэтапное 

сокращение службы государ-
ственных судебных исполнителей, 
основная масса исполнительных 
документов исполняется частны-
ми судебными исполнителями.

Законом уделено много вопро-
сов защите прав и свобод граж-
дан и обеспечению законности 
деятельности частных судебных 
исполнителей. В законодательстве 
заложена многоуровневая система 
контроля со стороны уполномо-
ченного органа, суда, региональ-
ных палат, прокуратуры и других 
контрольно-фискальных органов. 
При этом Министерство юстиции 
продолжает совместно с Респу-
бликанской палатой политику со-
вершенствования института част-
ных судебных исполнителей.

 Многолетняя практика доказа-
ла важность этого института, но 
она же выявила и его недостат-
ки. В первую очередь сложности 
с исполнением судебных актов, 
которые влекут за собой необ-
ходимость дальнейшего рефор-
мирования. Полный переход к 
частному судебному исполнению 
в Казахстане на примере таких 
развитых стран, как Франция и 
Нидерланды, создаст благопри-
ятный климат для эффективности 
правосудия и повышения право-
сознания в обществе.

За 30 лет с момента обретения 
Независимости институт испол-
нительного производства про-
шел несколько стадий развития и 
продолжает совершенствоваться. 
Поэтому важно, чтобы все сооб-
щество быстрее прошло процесс 
внедрения новшеств, которые за-
имствуются из зарубежных пра-
вовых систем, и способствовало 
тому, чтобы Казахстан получил 
эффективную систему органов 
исполнительного производства, 
пользующуюся поддержкой в об-
ществе.

Мурат АБИЛОВ, 
депутат 

Карагандинского 
областного маслихата

Правосудие должно быть эффективным
Уважаемые 
карагандинцы!

30 августа - особая дата в жизни 
нашей страны! Республика Казах-
стан отмечает государственный 
праздник - День Конституции!

Принятие Конституции в 1995 
году  сыграло большую роль в укре-
плении государственности страны. 
Она является основой стабильности 
и развития государства, гарантом 
прав и свобод каждого казахстанца.

За эти годы на основе Консти-
туции в республике реализованы 
важные по своему содержанию 
социально-экономические и по-
литические реформы, достигнута 
политическая и экономическая ста-
бильность.

Конституция стала прочным фун-
даментом нашей независимости, 
гарантом успешного развития и вы-
сокого международного авторитета 
Казахстана.

Опираясь на ключевые положения 
Конституции, мы провели жизненно 
важные для страны преобразования: 
построили рыночную экономику 
и заложили основы демократиче-
ского общества. Казахстан стал из-
вестным на международной арене и 
занял достойное место среди миро-
вых экономических систем.

Мощными темпами развивается 
и социальная сфера - образование, 
здравоохранение, ежегодно повы-
шаются размеры пенсий и других 
социальных пособий.

Безусловно, все это стало воз-
можным благодаря сплоченности и 
единству казахстанского народа.

Наш город - свидетельство по-
ступательного развития страны. 
Сегодня  Караганда - это динамич-
но развивающийся город, где в ус-
ловиях общественно-политической 
стабильности реализуются инду-
стриально-инновационные проекты, 
на качественно новом уровне раз-
виваются промышленность, малый 
и средний бизнес, особое внимание 
уделяется социальной модернизации 
и росту благополучия населения.

Дорогие земляки!
Сердечно поздравляем вас с Днем 

Конституции! 
Мы сегодня с уверенностью и оп-

тимизмом смотрим в будущее, по-
нимая, что наша целенаправленная 
работа, сплоченность и созидатель-
ная энергия предопределяют даль-
нейшее поступательное движение 
Казахстана к процветанию и благо-
получию наших граждан.

Крепкого вам здоровья, счастья, 
добра и успехов, мира и согласия 
под единым небом нашей Республи-
ки Казахстан!

Ермаганбет БУЛЕКПАЕВ, 
аким города Караганды

Кудайберген БЕКСУЛТАНОВ, 
секретарь маслихата 

города Караганды

Высвободившиеся средства, а 
это 2,8 млрд тенге, депутаты об-
ластного маслихата решили на-
править на развитие различных 
отраслей промышленности, а 
также социальную сферу. Так, 1,9 
млрд тенге будет выделено на про-
должение капитального ремонта 
автомобильной дороги по улицам 
К. Маркса и Магнитогорской в 
Караганде. Значительные суммы 
будут затрачены на подготовку 
к новому отопительному сезону, 
продолжение строительства шко-
лы в жезказганском селе Кенгир, 
частичное гарантирование креди-
тов МСБ в рамках Государствен-
ной программы поддержки и раз-
вития бизнеса «Дорожная карта 
бизнеса-2025». Свыше 156 млн 
тенге будет направлено на софи-
нансирование строительства объ-
ектов социальной и инженерной 
инфраструктуры в сельских насе-
ленных пунктах в рамках проекта 
«Ауыл - Ел бесiгi». Они относятся 
к сферам здравоохранения, физи-
ческой культуры и спорта.

- Управлением строительства, 
архитектуры и градостроительства 

в связи с судебными разбиратель-
ствами и отставанием от графика 
строительных работ предложено 
средства в сумме 300,7 млн тенге 
направить на продолжение строи-
тельства школы в Жанааркинском 
районе и реконструкцию стадиона 
«Юность» в Сатпаеве. По управ-
лению энергетики и ЖКХ предла-
гается образовавшуюся экономию 
по фактически сложившимся объ-
емам работ в сумме 191,1 млн тен-
ге выделить на завершение стро-
ительства котельной и тепловых 
сетей в поселке Шахан и текущий 
ремонт котельной в поселке Юж-
ном Абайского района, - доложила 
Л. Башарина.

Согласно решению депутатов, 
определенный объем средств бу-
дет распределен на размещение 
и реализацию государственного 
образовательного заказа по под-
готовке специалистов для школ и 
дошкольных организаций, приоб-
ретение лекарственных средств, 
а также другие приоритетные на-
правления. 

- Кроме того, как вы знаете, по-
становлением Правительства РК 

от 17 июля 2021 года «О коррек-
тировке показателей республикан-
ского бюджета на 2021 год» обла-
сти выделены средства в сумме 1,7 
млрд тенге в рамках Государствен-
ной программы «Дорожная карта 
бизнеса-2025». Также из резерва 
Правительства РК направлено 3,9 
млрд тенге на приобретение вак-
цин против коронавирусной ин-
фекции, - сообщила руководитель 

управления финансов.
В ходе внеочередной сессии се-

кретарь областного маслихата Се-
рик Утешов напомнил коллегам, 
что с 1 января 2022 года вступают 
в силу изменения, внесенные в от-
ечественное законодательство, ка-
сающиеся вопросов расширения 
самостоятельности и ответствен-
ности районных, городских и сель-
ских уровней власти. Документ 

предусматривает ряд поправок по 
повышению статуса маслихата и 
его депутатов. Так, предлагается 
упразднить должность председа-

теля сессии и передать его пол-
номочия секретарю маслихата. 
Кроме того, в каждой области и 
городах республиканского зна-
чения предлагается ввести две 
освобожденные должности пред-
седателей постоянных комиссий 
маслихатов. При этом председате-
лями комиссий, действующих на 
постоянной основе, предлагается 
избирать представителей разных 
политических партий. 

По итогам сессии аким Караган-
динской области Женис Касымбек 
поблагодарил депутатов за пло-
дотворную работу и поддержку 
местных исполнительных орга-
нов.

- Буквально на прошлой неделе 
в Правительстве рассматривались 
итоги семи месяцев социально-
экономического развития страны. 
Практически по всем направлени-
ям у нас положительная динами-
ка сохраняется. К примеру, один 
из важнейших показателей - это 
инвестиции в основной капитал, 
в Карагандинской области в этом 
отношении наблюдается рост на 
6,7% по сравнению с прошлым 
годом. В этом году, как вы пом-
ните, мы планируем запустить в 
эксплуатацию 14 крупных про-
ектов на общую сумму 230 млрд 
тенге. Таким образом, несмотря на 
полтора года пандемии, мы научи-
лись работать в этих условиях. В 
этой связи хотелось бы выразить 
отдельную благодарность пред-
ставителям малого и среднего 
бизнеса - основной удар пришел-
ся на них. Но все же общий объ-
ем произведенной ими продукции 
оказался не меньше, чем в про-
шлом году. При этом количество 
субъектов МСБ даже увеличилось. 
Сегодня МСБ дает полтора трил-
лиона тенге валовой продукции, 
это соразмерно с тем объемом, ко-
торый производят такие гиганты, 
как «АрселорМиттал Темиртау» 
и корпорация «Казахмыс», - отме-
тил глава региона.

ДЕПУТАТЫ ЗА РАБОТОЙ

Удар пандемии выдержали
1,9 млрд тенге будет выделено на продолжение капитального ремонта автодороги по улицам К. Маркса и Магнитогорской

Фархат КИНЖИТАЕВ

На внеочередной, VI сессии Карагандинского областного 
маслихата депутаты рассмотрели и одобрили внесение 
изменений в бюджет региона на 2021 год. Как сообщила 
руководитель управления финансов Людмила Башарина, 
источником дополнительных средств послужили 
ожидаемое перевыполнение доходной части налоговых и 
неналоговых поступлений объемом порядка 1,8 млрд тенге, 
экономия и неосвоение бюджетных денег в размере 500 
млн тенге, а также погашение кредитов АО «Фонд развития 
предпринимательства «Даму» (еще 500 млн тенге).

2,8 МЛРД ТЕНГЕ, 
ДЕПУТАТЫ 
ОБЛАСТНОГО 
МАСЛИХАТА 
РЕШИЛИ НАПРАВИТЬ 
НА РАЗВИТИЕ 
РАЗЛИЧНЫХ ОТРАСЛЕЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ, А 
ТАКЖЕ СОЦИАЛЬНУЮ 
СФЕРУ.

ДЕНЬ КОНСТИТУЦИИ РК

ЗАКОНОМ УДЕЛЕНО МНОГО ВОПРОСОВ ЗАЩИТЕ 
ПРАВ И СВОБОД ГРАЖДАН И ОБЕСПЕЧЕНИЮ 
ЗАКОННОСТИ.

В 1991 году 16 декабря Верховным советом РК был 
принят Конституционный закон «О государственной 
независимости РК». В этом году мы отмечаем 30-летие 
главного национального праздника, Дня Независимости, 
образования суверенного государства - Республики 
Казахстан. 
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Юлия ПУЛИНА

В Сатпаеве вчера 
состоялось торжественное 
мероприятие, 
посвященное Дню 
Конституции и 30-летию 
Независимости страны, 
в котором принял 
участие аким города 
Аскар Идрисов. Ряд 
работников различных 
сфер деятельности были 
награжден почетными 
грамотами за успехи в 
работе и общественной 
жизни города от акимата 
Сатпаева и Сатпаевского 
филиала партии «Nur 
Otan».

Среди награжденных - много-
детные мамы Айнур Шегирова, 
обладательница нагрудного знака 
«Алтын алқа», и Жанна Сейда-
лиева (на снимке), удостоенная 
знака «Күміс алқа» за воспитание 
шестерых детей. А также пред-
ставитель татаро-башкирского 
этнокультурного объединения 
«Дуслык» Зульфия Гилемханова, 
сотрудник коммунального пред-

приятия «Сəт Тазалық» Қымбат 
Аленова, фельдшер Сатпаевской 
городской больницы Сағындық 
Бекетов, инженер отдела по ЧС г. 
Сатпаева Куаныш Есилбай, мето-

дист ГУ «Отдел земельных отно-
шений, архитектуры и градостро-
ительства г. Сатпаева» Гүлзада 
Ермұқаш, прокурор г. Сатпаева 
Есиркеп Наурызбай, участковый 

инспектор полиции Нұрбол Жан-
самат, главный механик ТОО 
«Kazakhmys Distribution» Жар-
кын Керимбеков, преподаватель 
КГКП «Дворец школьников го-

рода Сатпаева» Мадияр Кулашев, 
инспектор ГУ «Отдел жилищной 
инспекции города Сатпаева» Вик-
тор Нурашев.

Поздравляя земляков, Аскар 
Идрисов отметил, что за 30 лет 
независимости наш Основной За-
кон доказал свою эффективность и 
жизнеспособность. 

- Это праздник, который отра-
жает волю народа Казахстана, его 
стремление к утверждению стра-
ны в качестве демократического, 
светского, правового и социаль-
ного государства, - подчеркнул он, 
отметив, что День Конституции 
всегда был и останется для нас 
символом единения и совместной 
ответственности за настоящее и 
будущее нашей Родины.

Нормы и принципы, заложенные 
в Основном Законе страны, стали 
прочным фундаментом для разви-
тия казахстанской государственно-
сти, укрепления социальной и по-
литической стабильности, мира и 
дружбы в нашей многонациональ-
ной семье. Благодаря Конституции 
мы имеем право на труд, государ-
ственную защиту, бесплатное обра-

зование и медицинское обслужива-
ние, отметил аким Сатпаева. 

Роль Конституции в развитии 
экономики страны и улучшении 
условий жизни велика и неоспо-
рима. Об этом свидетельствуют 
значительные перемены, происхо-
дящие и в нашем городе.

Построены новые дома и админи-
стративные здания, приведена в по-
рядок большая часть дорог, прово-
дится масштабное благоустройство 
дворов в жилом секторе города. 
Завершается строительство нового 
детского сада и Дворца школьников. 
Проводится реконструкция стади-
она «Юность» и парка Победы. До 
конца года планируется восстано-
вить работу бассейна спортивно-оз-
доровительного комплекса «Казах-
стан», напомнил аким города.

- Мы все хотим видеть наш род-
ной город, регион и страну мирны-
ми и процветающими, развитыми 
и успешными. Для этого нужно 
помнить не только о правах и сво-
бодах, гарантированных Конститу-
цией страны, но и об обязанностях 
каждого гражданина. Только со-
вместными усилиями мы сможем 
решить стоящие перед нами задачи 
по укреплению государственности, 
подъему экономики, повышению 
благосостояния и стабильности в 
обществе, - подытожил А. Идрисов.

Фото автора
г. Сатпаев

Награды - лучшим ПОЗДРАВЛЯЯ ЗЕМЛЯКОВ, ГЛАВА ГОРОДА 
АСКАР ИДРИСОВ ОТМЕТИЛ, ЧТО ЗА 30 ЛЕТ 
НЕЗАВИСИМОСТИ НАШ ОСНОВНОЙ ЗАКОН 
ДОКАЗАЛ СВОЮ ЭФФЕКТИВНОСТЬ И 
ЖИЗНЕСПОСОБНОСТЬ. 

Светлана СБРОДОВА

Помогать тем, кто остро 
нуждается в поддержке, 
волонтеры Бухаржырауского 
района начали в разгар 
пандемии. На их счету - немало 
добрых дел.

Идея организовать центр волонтеров 
принадлежит Алему Борашу. Он рабо-
тает в молодежном ресурсном центре, 
является обладателем премии акима 
района в номинации «Лидер молоде-
жи».

- Мы решили оказывать посильную 
помощь одиноким пожилым людям, 
малообеспеченным семьям, матерям-
одиночкам, - рассказывает он. - В сель-
ской местности всегда работы хватает. 
И это, как правило, тяжелый физиче-
ский труд. Много дел с ранней весны 
и до поздней осени. Зимой тоже хлопот 
хватает, особенно когда бушуют мете-
ли. Только и успевай откапывать дома и 
расчищать дворы.

Сейчас в организацию входят 20 во-
лонтеров. Среди них - спортсмены, сту-
денты, получающие профессию спа-
сателей. Также к их рядам примкнули 
школьники. С ними активно сотрудни-
чают директор ДК и аким Центрально-
го сельского округа. 

Несмотря на то, что многие из волон-
теров работают, они успевают упра-
виться и с домашними делами, а потом 
спешат на помощь тем, кто в этом ну-
ждается.

По словам Алема Бораша, пока во-
лонтерское движение взяло под свою 
опеку 15 человек. Они установили де-
журство и график, когда и к кому не-
обходимо приехать. Летом в основном 
пропалывают грядки от сорняков, за-
нимаются поливом и сбором урожая. 
Кому необходимо - могут накосить 
сено, убрать за скотом, привести в по-
рядок дворовую территорию, починить 
покосившийся забор и принести воды. 

Есть у ребят опыт и в организации 
благотворительной акции. Они соби-
рали средства в поддержку тяжело-
больного ребенка, которому были не-
обходимы дорогостоящие лекарства и 

поездка в столицу для проведения об-
следования.

А недавно молодые ребята отремон-
тировали старенький дом пенсионерки, 
проживающей в селе Урожайном.

- К сожалению, сейчас она живет 
одна, ее дети уехали в Россию и дав-
но к ней не приезжали, - рассказывает 
он. - Было больно смотреть, в каких 
условиях ей приходится находиться. 
Своими силами мы собрали деньги, 
также нам помог аким Центрального 
сельского округа. Он выделил необхо-
димый строительный материал, снаб-
дил нас инвентарем, транспортом. И 
мы все дружно привели в порядок дом 
пожилой женщины - оштукатурили и 
побелили стены, восстановили кров-
лю. В этом году она не сажала огород, 
старенькая уже и нет сил, так он зарос 

травой. Мы полностью его очистили 
от сухой поросли. Вы бы видели ее 
глаза, наполненные слезами радости 
и счастья. В такие моменты усталость 
как рукой снимает. Открывается второе 
дыхание, хочется еще что-то сделать. 
Я благодарен всем, кто с нами сотруд-
ничает. Уверен, что очень скоро у нас 
увеличится количество добровольцев 
и волонтерское движение охватит все 
населенные пункты Бухаржырауского 
района.

К Дню Конституции центр заплани-
ровал массу мероприятий. Среди них - 
подготовка к отопительному сезону. Ре-
бята помогут наколоть дрова, натаскать 
уголь, выкопать картофель. Также в 
планах - экологическая акция, в ходе 
которой добровольцы будут озеленять 
и благоустраивать территорию, убирать 
мусор в каньоне Ошаганды.

Бухаржырауский район

Наталья ФОМИНА

На площадке Казахстанской 
ассоциации предпринимателей 
прошла онлайн-встреча 
бизнесменов с представителями 
санитарно-эпидемиологических 
служб, где они смогли обсудить 
волнующие их вопросы. Самые 
актуальные касались вакцинации, 
постановлений главного 
государственного санитарного 
врача области, приложения 
«Ashyq» и работы по выходным.

Заместитель руководителя областного 
департамента санитарно-эпидемиологиче-
ского контроля Гульжан Байгутанова в ходе 
встречи напомнила, что вакцинация явля-
ется единственным эффективным методом 
профилактики коронавирусной инфекции. 
Это так, но реальная жизнь подкидывает 
различные ситуации. 

На встрече присутствовали бизнесме-
ны из различных сфер. Одна из участниц 
встречи владеет общепитом и сейчас по 
программе летней практики у нее работают 
официантами 16-летние подростки. Так как 
прививочная кампания в нашей стране пока 
касается лишь лиц старше 18 лет, у нее воз-
ник резонный вопрос: что делать в случае 
проверки?

- Вопрос проверок по охвату вакцинацией 
на сегодняшний день не стоит, - заверила Г. 
Байгутанова. - Еще одним положительным 
моментом для предпринимателей является 
то, что те лица, которые находились в кон-
такте с заболевшими, но вакцинированы 
двумя компонентами, изолироваться не бу-
дут. Они подлежат лишь медицинскому об-
следованию. 

Кроме того, она напомнила, что 25 августа 
состоялось заседание межведомственной 
комиссии по недопущению распростране-
ния коронавирусной инфекции на террито-
рии РК, где в связи со стабилизацией эпи-
демиологической ситуации был одобрен 
ряд решений по ослаблению карантинного 
режима с 28 августа.

- Одно из них - разрешить работу в вы-
ходные дни всех объектов бизнеса, уча-
ствующих в проекте Ashyq, до полуночи, 
«Лидерам» проекта - до 02.00 при условии 
наличия «зеленого» статуса у сотрудников 
и посетителей (вакцинированные, наличие 
ПЦР-теста с отрицательным результатом 

не менее 7 дней), подтвержденного через 
приложение «Ashyq», - отметила Гульжан 
Байгутанова.

Предприниматели данным послаблениям 
рады, однако беспокойство по-прежнему 
остается.

- Посещать магазины, торговые дома и 
различные заведения в выходные смогут 
только вакцинированные и сдавшие ПЦР-
анализ. А что делать тем, у кого статус «ней-
тральный» и горит синим цветом? И что де-
лать нам, ведь это наш бизнес, и мы терпим 
убытки, теряя «нейтральных» клиентов? - 
негодуют они.

Однако Г. Байгутанова пояснила, что 
ограничения для посетителей распростра-
няются только на выходные дни. 

Волнует предпринимателей и градация на 
«лидеров» и «не лидеров» проекта Ashyq. 
По их словам, это негативно сказывается 
на объектах МСБ - мол, в число «лидеров», 
ввиду большой проходимости, ожидаемо 
будут входить одни и те же крупные и по-
пулярные супермаркеты, ТРЦ, рестораны и 
так далее. А более мелкие объекты просто 
не выдерживают такой конкуренции из-за 
небольшого клиентского потока. А, к при-
меру, репетиторы и вовсе недоумевают, кого 
сканировать - работают по одному, а на за-
нятия ходят только дети.

Гульжан Байгутанова в свою очередь от-
метила, что данный вопрос уже взят на за-
метку и есть вероятность, что понятие «Ли-
дер» будет упразднено. Тогда все объекты 
бизнеса будут осуществлять свою деятель-
ность в равных условиях.

Проблем и вопросов, связанных с каран-
тинными реалиями, на самом деле у пред-
принимателей накопилось немало. Кто-то 
уверяет, что приложение «Ashyq» затрудня-
ет осуществление их деятельности, создает 
«толкучку» возле входа на объект, отнимает 
время. Также не каждый из предпринимате-
лей имеет возможность нанять охранника 
или специальную штатную единицу, кото-
рая могла бы проводить сканирование посе-
тителей - чаще всего это маленькие магази-
ны, которые работают с одним продавцом. 
Каким образом можно одновременно отпу-
скать людей и проверять их, предпринима-
телям непонятно...

По итогам встречи ОЮЛ и ИП «Казах-
станская ассоциация предпринимателей и 
сервисных услуг» приняла все сформули-
рованные вопросы и предложения от пред-
принимателей. Далее они будут переданы 
на рассмотрение в уполномоченные органы.

АКТУАЛЬНО

Синий цвет - 
входа нет ПРОБЛЕМ И 

ВОПРОСОВ, 
СВЯЗАННЫХ 
С КАРАНТИННЫМИ 
РЕАЛИЯМИ, У 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
НАКОПИЛОСЬ 
НЕМАЛО.

ДЕНЬ КОНСТИТУЦИИ РК

Не прося ничего взамен

ПОКА ВОЛОНТЕРСКОЕ 
ДВИЖЕНИЕ ВЗЯЛО ПОД 
СВОЮ ОПЕКУ 15 ЧЕЛОВЕК. 
ОНИ УСТАНОВИЛИ 
ДЕЖУРСТВО И ГРАФИК, 
КОГДА И К КОМУ 
НЕОБХОДИМО ПРИЕХАТЬ.

Светлана СВИЧ

 Более 600 детей в регионе 
прошли курсы по коррекции 
зрения и лечению глаз за 
счет средств ОСМС. На их 
оплату Фонд социального 
медицинского страхования 
направил 18,6 млн тенге.

 По данным исследований, 33% ка-
захстанских школьников к выпускно-
му классу имеют различные патологии 
зрения. Офтальмологические пробле-
мы выявляют уже в дошкольном воз-
расте - как правило, это происходит во 

время медосмотров. Ряд патологий зре-
ния можно исправить и остановить их 
развитие при помощи ортоптического 
лечения. В Карагандинской области та-
кие услуги оказывают 20 медицинских 
организаций. 

 В новой поликлинике в Майкудуке 
кабинет ортоптики открылся месяц на-
зад. 

- Это очень актуальное направление 
работы на данный момент, потому что у 
детей часто имеются проблемы со зре-
нием - нарушения рефракции, астиг-
матизм, миопия, такие заболевания, 
как косоглазие или амблиопия, в про-
сторечье именуемый «ленивый глаз». 
Необходимо их лечить или держать 

заболевание в стадии стабилизации, 
- рассказала врач-офтальмолог новой 
поликлиники Карина Мунтаева.

 В недавно открывшемся кабинете 
прошли лечение семь маленьких паци-
ентов с разными патологиями зрения. 
Так, карагандинка Светлана Овчаренко 
уже год регулярно водит внучку на кур-
сы коррекции зрения. 

 - Раньше в нашем районе не оказыва-
лись такие услуги, приходилось ездить 
из Майкудука в Михайловку, - подели-
лась женщина. - А внучке необходимо 
проходить лечение каждые три месяца. 
Занимаемся на различных тренажерах, 
и уже есть прогресс - зрение улучши-
лось на 10%.

ОСМС

Чтобы были зоркими
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Юлия ПУЛИНА

Всю неделю в 
Жезказганском регионе 
чествуют горняков 
и обогатителей, 
которые отмечают свой 
профессиональный 
праздник. Теплые слова 
и добрые пожелания 
звучат в адрес шахтеров 
Жиланды - это новый 
и один из самых 
перспективных рудников 
региона. 

Рудник Жиланды начал свою 
работу в 2016 году. В его состав 
входят пять шахт. Три из них 
действующие - «Восточная-Са-
рыоба», «Карашошак», «Итауз». 
В ближайшем будущем в строй 
введут еще две - «Карашошак-2» и 
«Западная Сарыоба». 

Как отметил председатель про-
фсоюзного комитета Жиландин-
ского рудника Сакен Смагулов, 
работа начиналась буквально 
посреди голой степи. Сейчас уже 
шахты, которые расположены не-
далеко друг от друга, обустроены 
необходимой инфраструктурой. 
В сентябре намечается открытие 
современного административ-
но-бытового комплекса, который 
создается в соответствии с евро-
пейскими стандартами.

- Когда я пришел сюда на рабо-
ту два года назад, был впечатлен 
перспективами рудника, - отме-
тил председатель профкома. - По 
прогнозам геологов, уже через 
пять лет наш Жиланды сможет до-
бывать до восьми млн тонн руды 
ежегодно. Причем на протяжении 
45 лет!

Отметим, что сегодня Жезказ-
ганская обогатительная фабрика 
перерабатывает около 13 млн тонн 
руды в год.

В данный момент на шахтах 
Жиландинского рудника трудят-
ся 460 человек, к 2026 году их 
количество планируется увели-
чить до 2000. И все это благо-
даря многообещающим залежам 
полезных ископаемых в недрах 
Жезказганского региона. Поис-
ковая работа геологов еще про-
должается, вполне возможно, 
что регион прирастет новыми 
горизонтами. 

Вновь открытые месторождения 
гарантируют и рабочие места, и 
бесперебойную работу обогати-
тельного и медеплавильного гра-
дообразующих предприятий, и 
развитие региона в целом. 

- Наши шахтеры делают исто-
рию здесь и сейчас. Введение руд-
ника Жиланды в эксплуатацию 
- одно из важнейших событий в 
истории края, которое гарантирует 
благополучное будущее, - подчер-
кнул С. Смагулов.

Торжественные мероприятия 
по случаю профессионального 
праздника в условиях пандемии 
проводились на каждом предпри-
ятии отдельно, на свежем возду-
хе с соблюдением карантинных 
мер. 

Ряд горняков рудника Жиланды 
награждены почетными грамота-
ми председателя совета директо-
ров ТОО «Kazakhmys Holding» 
Э. Огая, профсоюза «Кəсіп 
Қорған», ОО «Союз молодежи ра-
ботников ТОО «Корпорация «Ка-
захмыс» Jastar Bolashaq», а также 
ценными призами. 

Одной из самых важных на-
град для горняка - отраслевого 
нагрудного знака «Кенші Даңқы» 
III степени - удостоен главный 
механик рудника Жиланды Туре-
бек Кедельбаев. На предприятиях 
корпорации он трудится с 1999 
года, куда пришел после оконча-
ния вуза. 

- Я искренне поздравляю всех 
своих коллег с Днем шахтера. Же-
лаю крепкой кровли, устойчивой 
почвы, здоровья и благополучия 
семьям! Конечно же, призываю 
всех соблюдать технику безопас-
ности, ведь дома нас ждут близ-
кие, наши дети! - отметил он.

Руководство рудника отметило 
почетной грамотой профессиона-
лизм молодого специалиста Дума-
на Досмуханбетова, именно ему 

доверили стать первым бурильщи-
ком рудника в 2016 году. 

35-летний шахтер пришел ра-
ботать в шахту, когда ему было 18 
лет. Пошел по стопам отца, кото-
рый положил начало горняцкой 
династии. Сейчас вместе с Дума-
ном в разных шахтах региона тру-
дятся его братья.

- В забое я уже 17 лет. Дома 
ждут любимая супруга, шесте-
ро сыновей. Старший во всем 
хочет быть похожим на меня, 
уже сообщил, что будет шахте-
ром, когда вырастет, - поделил-
ся горняк.

Дружная семья принимает ак-
тивное участие в общественной 
жизни региона и родного пред-
приятия. Недавно они стали побе-
дителями конкурса вайнов среди 
сотрудников корпорации. Свои 
юмористические видеоролики 
они снимали на самые актуальные 
темы, победу принес вайн о росте 
цен.

Стоит отметить, что в этом 
году в «Казахмысе» появился 
и собственный нагрудный знак 
«Даңқты жастар». 

- Он призван мотивировать мо-
лодых специалистов на успехи в 
труде и новые достижения, - сказа-
ла председатель ОО «Союз моло-
дежи работников ТОО «Корпора-
ция «Казахмыс» Jastar Bolashaq», 
депутат Сатпаевского городского 
маслихата Луиза Минбаева. - Со-
трудники рудника Жиланды Куат-
бек Алтаев и Думан Сариев стали 
первыми шахтерами, удостоенны-
ми новой награды.

Фото автора
г. Жезказган

История вершится 
здесь и сейчас

Андрей Ермолин - ответ-
ственный за технику безопас-
ности на шахте имени И.А. 
Костенко угольного департа-
мента АО «АрселорМиттал Те-
миртау». Сейчас он исполняет 
обязанности заместителя глав-
ного инженера по ОТ и ТБ. Его 
должность предполагает боль-
шой спектр задач: обследова-
ние всех объектов на шахте на 
поверхности и под землей, ра-
бота с сотрудниками шахты, по-
стоянная проверка и улучшение 
знаний, огромное количество 
документации... Все для того, 
чтобы каждый на шахте работал 
безопасно, сохранил свое здоро-
вье и жизнь. 

- Работу я свою очень люблю, 
она напряженная, но я сам по 
себе не сторонник скучных за-
нятий. А когда дело нравится 
- работаешь с душой, - расска-
зывает он.

Андрей продолжает семей-
ную традицию: дедушка рабо-
тал всю жизнь в шахте, отец 
работает до сих пор. Именно 
он задал направление будущей 
работы сыновьям. Двое стар-
ших братьев Андрея работали 
на шахте вплоть до переезда в 
другую страну.

- Я не планировал стать шах-
тером, но получил специаль-
ность с широкими возможно-
стями работы и под землей, и на 
поверхности. Сразу после окон-

чания «политеха» меня пригла-
сили на собеседование на шахту 
им. Костенко, - рассказывает А. 
Ермолин.

Молодой специалист по-
пал на участок вентиляции и 
техники безопасности. Посте-
пенно, благодаря активности 
и ответственности, его стали 
подключать к работе помощ-
ника начальника участка, затем 
заместителя главного инженера 
по ТБ, главного технического 
руководителя по ОТ и ТБ.

- Так я и попал в технику без-
опасности и ни разу не пожалел. 
«АрселорМиттал Темиртау» дает 
уверенность в завтрашнем дне. У 
нас стабильная хорошая зарплата, 
отпуска, льготы - можно поехать 
отдохнуть в «Шахтер» в Карка-
ралинске, в «Жартас». И самое 
главное, здесь работают хорошие 
люди. Возможность совмещать 
работу со спортом дорогого для 
меня стоит. И директор шахты, и 
главный инженер меня всегда под-
держивают.

Ведь у горняка есть другая 
страсть - бодибилдинг. Этим 
спортом он занимается уже 11 
лет, из них последние три года 
профессионально. И всех во-
круг себя призывает к спорту.

- Всегда советую заниматься 
с тренером, чтобы достичь ре-
зультатов и не навредить своему 
здоровью. Я рад, когда человек 
занимается спортом. Это лучше, 

чем болтаться без дела или вы-
пивать - рассказывает Андрей 
Ермолин.

Постепенно у горняка появил-
ся интерес к профессиональным 
соревнованиям. Сначала, как и 
у всех, были неудачи - отборы 
не покорялись молодому спор-
тсмену. Помогла смена тренера, 
и уже весной 2019 года - первое 
выступление на чемпионате 
Казахстана и Средней Азии в 
классическом бодибилдинге. И 

первый успех - 5 место в пятер-
ке лучших.

Второе выступление не за-
ставило себя долго ждать: уже 
через полгода в номинации 
«Бодибилдинг 100 килограм-
мов» - 4 место на чемпионате 
Казахстана. Путь к победе всег-
да тернист. И хотя 2020 год был, 
по мнению шахтера, «пустым» 
- с отменой соревнований и за-
крытыми спортзалами, Андрей 
не сдался. Чтобы не потерять 
форму, привез домой «железо» 
и тренировался как мог, не про-
пускал занятия на уличных тур-
никах.

В 2021 году он готовился к 
следующему чемпионату Казах-
стана и Средней Азии в Алма-
ты. 

- На радостях после 2020 
года начал усиленно готовить-
ся. Тренировочный режим пе-
решел в ежедневный - по шесть 
тренировок в неделю. Особен-
но тяжело было совмещать с 
работой. Приходилось после 
десятичасового рабочего дня 
ехать сразу в зал, - рассказыва-
ет А. Ермолин.

Еще сложнее было соблюдать 
специальную программу пита-
ния: есть нужно часто и по вре-
мени, постоянно соблюдать ба-
ланс белков, жиров и углеводов.

И труды оказались ненапрас-
ными: номинация «бодибил-
динг», весовая категория 90 ки-
лограммов - 1 место! 

Все время горняка поддержи-
вала его семья: любимая жена 
и двое сыновей. Супруга Юлия 
готовила отдельно для буду-
щего чемпиона необходимое 
питание, а сыновья болели за 
него. Старший Максим сделал 
папе талисман - самодельную 
открытку, которую Андрей 
пронес с собой даже на сцену. 
Кажется, она, и правда, принес-
ла удачу.

ДЕНЬ ШАХТЕРА

Первый по безопасности

АНДРЕЙ 
ПРОДОЛЖАЕТ 
СЕМЕЙНУЮ 
ТРАДИЦИЮ: 
ДЕДУШКА РАБОТАЛ 
ВСЮ ЖИЗНЬ В ШАХТЕ, 
ОТЕЦ РАБОТАЕТ ДО 
СИХ ПОР.

Александра ТЕПЕРИНА

Совмещать многозадачную и ответственную работу 
на шахте и завоевывать спортивные награды 
республиканского масштаба кажется невозможным. Но у 
Андрея Ермолина это получается.

Уважаемые карагандинцы!
Поздравляем вас с профессиональным 

праздником - Днем шахтера!
Шахтер - профессия для физически силь-

ных и мужественных духом людей. Природа 
щедро одарила наши края запасами полез-
ных ископаемых. Но земные недра стали 
доступны только благодаря профессиона-
лизму горняков.

Для жителей Караганды - это главный тру-
довой праздник в году. И это закономерно, 
так как история становления и развития на-
шего города неразрывно связана с освоением 
угольных месторождений.

Ваш добросовестный и высокопроизводи-
тельный труд сделал угольную промышлен-
ность важнейшей составляющей топлив-
но-энергетического комплекса Казахстана. 
Сырьем и топливом обеспечивают пред-
приятия металлурги и энергетики шахты 
нашего региона. Сегодня перед угольной 
отраслью стоит целый ряд важных задач. 
В первую очередь - это повышение безо-
пасности труда, внедрение в производство 
современного оборудования и передовых 
технологий, методов управления, обеспе-
чение социальных гарантий работникам и 
ветеранам производства.

Дорогие ветераны-шахтеры! Вы - часть 
истории не только отрасли, но и нашего города. 
Благодаря своему профессиональному труду, 
исключительному опыту и нацеленности на 
результат, вы создаете и укрепляете шахтер-
ские династии. Ваши трудовые достижения - 
настоящий пример для новых поколений.

Спасибо вам за доблестный труд, за выда-
ющиеся рекорды, за внедрение и освоение 
новой техники, за бесценный опыт и воспи-
тание достойной смены.

В канун профессионального праздника 
желаем всем вам стабильности в настоя-
щем, уверенности в будущем.

Крепкого вам здоровья, счастья, удачи, ве-
зения и семейного благополучия! С празд-
ником!

Ермаганбет БУЛЕКПАЕВ,
аким города Караганды

Кудайберген БЕКСУЛТАНОВ,
 секретарь маслихата 

города Караганды

А всему этому началом были 
большие запасы высококаче-
ственного коксующегося угля в 
недрах нашей земли. 

Как и люди, каждый город 
рождается со своей судьбой, 
имеет свою историю и неповто-
римый облик. Для Шахтинска 
60 лет - юный возраст. Но между 
тем он уже прочно занял пере-
довые позиции в нашем богатом 
углем регионе, являясь, по сути, 
его форпостом, как говорят шах-
теры, столицей Карагандинского 
угольного бассейна. 

Быстро растущая потребность 
в угле Урала и Казахстана в 50-е 
годы прошлого века не удовлет-
ворялась за счет шахт Караган-
ды. Правительством СССР было 
принято решение об освоении 
углей Тентекского месторожде-
ния. В 1956 году принимается ре-
шение о строительстве четырех 
шахт. В 1955 году была выбрана 
площадка в междуречье Тенте-
ка и Шерубай-Нуры у подножия 
сопки Конур-Тюбе для строи-
тельства шахтерского поселка 
Тентек. Позже указом Президиу-
ма Верховного Совета КазССР от 
15.08.1961 года поселок Тентек 
был переименован в город Шах-
тинск. 

Сначала поселок застраи-
вался одноэтажными домами 
с приусадебными участками. 
В дальнейшем застройку вели 
многоэтажными зданиями, ми-
крорайонами, думая построить 
город на 100 тысяч жителей. 
Уже в те годы планировалось 
создать лесопитомник для озе-
ленения города и лесопосадок 
вокруг него. 

Если возникновением и су-
ществованием своим город обя-
зан запасам угля и шахтам, то 
своему стремительному росту 
- шахтерам. Пусть простят меня 
работники других профессий, 
но известен Шахтинск прежде 
всего рекордами наших уголь-
ных предприятий по проходке 
выработок и по добыче угля. В 
октябре 2003 года на шахте «Тен-
текская» за 31 рабочий день из 
одной лавы было выдано 412 030 
тонн угля. Угольщики из многих 
стран следили за установлением 
этого рекорда, восхищались на-
шими доблестными шахтерами. 
И в настоящее время в регионе 
успешно работают четыре из 

восьми шахт АО «АрселорМит-
тал Темиртау». 

Познал наш славный город и 
тяжелые времена. Как в капле 
воды, в них отразилось все, что 
происходило в стране после раз-
вала Союза, забастовок шахтеров 
в нашем угольном бассейне. И 
только благодаря усилиям Пре-
зидента Н.А. Назарбаева по при-
влечению инвесторов наши шах-
ты - им. В. Ленина, «Тентекская», 
«Шахтинская», «Казахстанская», 
заводы НОММ и МТК, а также 
ряд шахт и заводов Караганды, 
Сарани, Абая - вошли в состав 
компании «МитталСтил». По-
требовались годы и огромные 
капитальные вложения, чтобы 
довести на шахтах добычу угля, 
а на заводах - выпуск продукции 
до нужного уровня, начать вы-
плачивать людям достойную зар-
плату. Увеличились поступления 
и в городской бюджет. Появилась 
уверенность в завтрашнем дне. 
В Шахтинске вдохнулась жизнь 
в работающие, простаивающие, 
открывающиеся новые предпри-
ятия. 

Шахтеры нашего города сво-
им доблестным трудом много 
раз были инициаторами ценных 
начинаний, а именно - довести 
нагрузку на механизированные 
комплексы до 1000 т угля в сут-
ки, производительность труда на 
одного рабочего - до 100 т угля в 
месяц. 

И сейчас шахты нашего го-
рода работают, стабильно вы-
полняя планы. Хочется сегодня 
видеть его таким же, как много 
лет назад. И верить, что со вре-
менем Шахтинск вновь ждет 
процветание. Ведь в его недрах 
еще есть большие запасы угля 
и газа. А наши доблестные гор-
няки не сдадут темпов в работе. 
Надеется на это и большинство 
наших жителей, патриотов род-
ного города. 

В преддверии замечательных 
событий - Дня Конституции РК, 
Дня шахтера и Дня города - мне 
хочется поздравить земляков и 
пожелать всем крепкого здоро-
вья, счастья, семейного благо-
получия и прочих земных благ. 
А нашим доблестным шахтерам 
пожелаю крепкой почвы и устой-
чивой кровли! 

Николай ДРОКИН, 
ветеран труда 

шахты им. В.И. Ленина, 
почетный шахтер, 

полный кавалер знака 
«Шахтерская слава»

г. Шахтинск

Крепкой почвы 
и устойчивой кровли!

В эти дни Шахтинск отмечает замечательный праздник, который дорог всем жителям 
горняцкого города, - 60-летие со дня его рождения. Мы отдаем дань уважения тем людям, 
которые строили его, озеленяли, развивали шахты и заводы, растили молодое поколение 
на смену себе. 

КАК И ЛЮДИ, 
КАЖДЫЙ ГОРОД 
РОЖДАЕТСЯ СО 
СВОЕЙ СУДЬБОЙ, 
ИМЕЕТ СВОЮ 
ИСТОРИЮ И 
НЕПОВТОРИМЫЙ 
ОБЛИК. ДЛЯ 
ШАХТИНСКА 60 ЛЕТ - 
ЮНЫЙ ВОЗРАСТ.

Думан Досмуханбетов. Туребек Кедельбаев.
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Памятник, с древних времен 
имеющий священное значение, 
не теряет своего исторического 
значения и в наши дни. Здесь 
расположены три могильника, 
состоящие из каменно-земель-
ных курганов. В ходе раскопок 
при вскрытии погребальных 
сооружений помимо останков 
взрослых были найдены захо-
ронения детей. Примечательно, 
что могилы непропорциональ-
но большие. В изголовьях ям и 
с остальных сторон оставлены 
свободные пространства. На-
пример, одно из них длиной два 
метра, а занимает ее детский ске-
лет длиной 85 сантиметров, рас-
положенный в центре. Ученые 
сделали вывод, что так был под-
черкнут высокий статус ребенка 
- возможно, он из семьи элиты. 

Еще одним подтверждением 
этому служат обнаруженные при 
раскопках серьги и изделия из 

драгоценных металлов. Лабора-
торные исследования показали, 
что в их составе 66-78% золота, 
остальное - сплав серебра, меди 
и других металлов. Еще среди 
находок можно выделить 26 бу-
син, украшенных агатом и раз-
ноцветными камнями, похожи-
ми на жемчуг. Стоить отметить, 
что несколько захоронений были 
разграблены. Когда и кем - до-
подлинно неизвестно. Тот факт, 
что часть древних драгоценных 
изделий не была найдена и по-
хищена и сохранились до наших 
дней, некоторые считают чудом.

Кроме всего прочего, здесь 
были найдены каменные точила 
и фрагменты бронзовых серег. 
Еще обнаружены каменный ал-
тарь и два наконечника костяных 
стрел. По результатам научных 
исследований, могильник Таса-

рал датируют периодом конца 
VI-V веком до нашей эры.

Есть вероятность, что это была 
территория сакских племен, на-
селявших южные территории Са-
рыарки. Вполне возможно, древ-
ние жители использовали остров 
в качестве священного места. Для 
передвижения между побере-
жьем и островом использовались 
лодки и деревянные плоты.

В середине и во второй половине 
XIX века островом владел Агыбай 
Конырбаев (1802-1885 гг.) - извест-
ная историческая личность, батыр, 
сподвижник хана Кенесары. За-
тем в этом районе проживали его 
сыновья и внуки. Считается, что 
на острове, как и во всем Прибал-
хашье, зима мягче, чем в более 
северных районах Центрального 
Казахстана. А. Конырбаев исполь-
зовал его в качестве зимовья.

Что касается наших дней, то 
некоторые жители современно-
го села Тасарал, расположенно-
го на побережье озера Балхаш, 
также часть скота перегоняют на 
8 километров по зимнему льду 
на остров, а другую часть пого-
ловья держат при доме. Летом 
сообщение с островом осущест-
вляется на лодках.

Могильник Тасарал, где поко-
ятся останки семейства элиты 
сакского времени, до конца не 
изучен. Ученые надеются, что 
его детальное исследование в 
будущем позволит открыть дру-
гие памятники и лучше узнать 
особенности самого острова. В 
настоящее же время он считает-
ся святым и занесен в карту са-
крального Казахстана.

Актогайский район

Свято место
Наталья ФОМИНА

Могильник Тасарал на 
небольшом одноименном 
островке на озере 
Балхаш обнаружили 
относительно недавно - в 
2009 году. А датируется 
он VI-V веками до 
нашей эры. Как уверяют 
исследователи, данное 
место для погребения 
было выбрано неслучайно 
- во-первых, здесь никто 
не жил, во-вторых, 
существовала вера в 
то, что души умерших 
предков обретут тут 
покой. 

КАЗАХСТАНЦЫ - СПОРТИВНАЯ НАЦИЯ

Открытое континентальное первен-
ство Европы по ММА среди молодежи 
и взрослых собрало 252 спортсмена из 
14 стран. Казахстан представила ко-
манда из 27 бойцов. В свой актив им 
удалось записать три золотых, семь 
серебряных и восемь бронзовых ме-
далей. В командном зачете среди мо-
лодежи сборная Республики Казахстан 
заняла второе место. Среди взрослых 
спортсменов команда расположилась 
на четвертой ступеньке. А в общем за-
чете они стали третьими.

Среди тех, кто завоевал награды, и 
два карагандинца. Данил Губин, вы-
ступавший в весовой категории до 77,1 
килограмма, выиграл «золото». Ансар 
Касымжанов, боровшийся в весе до 
83,9 кг, стал обладателем «бронзы».

- Ребята хорошо себя проявили, - 
сказал руководитель федерации ММА 
Карагандинской области Владимир 
Абросимов. - У них получились 
очень серьезные и конкурентные бои. 
Особенно отметили Данила Губина. 
Практически все встречи ему удалось 
одержать досрочно. И это несмотря 
на то, что во время подготовки к со-
ревнованиям он получил травму руки. 
Тренер допустил его до чемпиона-
та, так как тогда не было серьезных 
проблем. Однако во время одного 
поединка на континентальном пер-
венстве он вновь почувствовал боль. 
Его финальный бой с Досжаном Кен-
жебаевым из Алматинской области 
был очень жестким в физическом и 
тактическом плане. Но победа была 
за нашим спортсменом. Уверен, что 
у этого перспективного бойца впере-
ди блестящая карьера. На чемпиона-
те его отметили как одного из ярких 
и талантливых. В прошлом году на 
турнире такого же уровня ему удалось 
войти в число призеров.

Для Д. Губина финальный поеди-
нок с земляком был принципиаль-
ным. Они уже неоднократно встре-
чаются на ринге, чтобы выяснить, 
кто сильнее. И в этот раз удача была 
на стороне карагандинца. Наш чем-
пион занимается ММА с шести лет. 
Причем у одного тренера - Дмитрия 
Ермолаева.

- Это мой настоящий наставник 
по жизни, - делится 19-летний спор-
тсмен. - Так же, как и он, мечтаю 
стать тренером, чтобы воспитать 
чемпионов. Я окончил банковский 
колледж, получил профессию по-
жарного инспектора. Планирую 
поступить в Карагандинский уни-
верситет имени академика Е.А. Бу-
кетова. В планах попробовать свои 
силы и среди профессионалов. 

На чемпионате Европы по ММА 
достойно себя проявил и Ансар Ка-
сымжанов. В весовой категории, в 
которой он выступает, очень высокая 
конкуренция. Смешанными видами 
боевых единоборств этот спортсмен 
занимается всего несколько лет. До 
этого тренировался и боролся за ме-
дали на соревнованиях по другим 
силовым видам. Вскоре он перейдет 
во взрослую категорию.

У ребят есть несколько дней на то, 
чтобы отдохнуть. После они при-
ступят к тренировкам, ведь впереди 
- чемпионат мира. А это уже другой 
уровень.

Фото 
Александра МАРЧЕНКО

Когда зажигаются 
звезды
Светлана СБРОДОВА

Выступление бойца Данила Губина на чемпионате Европы 
по ММА, который состоялся в Казани, произвело сильное 
впечатление на судей и организаторов. Несмотря на то, что у 
спортсмена была травма, он сумел дойти до финала и выиграть 
золотую медаль.

СРЕДИ ТЕХ, КТО 
ЗАВОЕВАЛ НАГРАДЫ, И 
ДВА КАРАГАНДИНЦА. 
ДАНИЛ ГУБИН, 
ВЫСТУПАВШИЙ В 
ВЕСОВОЙ КАТЕГОРИИ 
ДО 77,1 КИЛОГРАММА, 
ВЫИГРАЛ «ЗОЛОТО». 

В управлении физической 
культуры и спорта подвели ито-
ги первенства, приуроченного к 
Дню спорта.

С 16 по 20 августа состоялись 
соревнования по шахматам, 
шашкам, асық ату, тоғызқұма-
лақу, легкой атлетике, силовой 
гимнастике, пауэрлифтингу, 
жонглированию мячом и гирево-
му спорту. 

Спартакиада проводилась в 
два этапа. В число финалистов 
попали сильнейшие. Причем бо-
ролись за медали люди разных 
возрастов и профессий. 

В общекомандном зачете сре-
ди городов в лидеры выбилась 
Караганда. Участникам удалось 
набрать 129 очков. Вторыми 
стали представители Темиртау. 
У них в копилке - 96 очков. И 
на третьей строчке с суммой 62 
очка закрепились шахтинцы.

С результатом 93 очка сре-

ди районов не было равных 
Абайскому. По словам главного 
специалиста отдела физической 
культуры и спорта района Ера-
сыла Борамбаева, они являются 
15-кратными чемпионами спар-
такиады «Saryarka»! 

- В основном в этой спарта-
киаде принимают участие мо-
лодые спортсмены и любите-
ли, - рассказывает он. - Очень 
много было из отдаленных на-
селенных пунктов. Это для них 
большой стимул вести здоро-
вый образ жизни и достигать 
успехов в спорте. У нас в рай-
оне среди лидеров такие виды 
спорта, как шашки, шахматы, 
президентское многоборье. И 
все потому, что работают от-
личные тренеры. Они готовят 
победителей различных сорев-
нований. 

Вторыми на областной спарта-
киаде стали представители Бу-

харжырауского района. В зачет 
они записали 78 очков. 

Один из тех, кто принял участие 
в сорвенованиях, - Азамат Каны-
шев. Эта его восьмая спартакиада 
«Saryarka». В его личном активе - 
несколько вторых мест по шашкам.

- Сначала меня учил играть 
отец, после занимался в сек-
ции, - делится он. - В школе, 
где я работаю, тоже часто про-
водят турниры по шашкам. Это 
интересно. А вот соперничать 
с оппонентом онлайн - немного 

непривычно. Организовано все 
на хорошем уровне. В нашем 
районе тоже есть традиция про-
водить чемпионаты, только сре-
ди футбольных команд. До ка-
рантина каждые выходные одно 
из сел, на кого выпадал жребий, 

принимало у себя на поле всех 
участников. Все затраты на про-
езд, проживание и питание ад-
министрация брала на себя. Так 
мы развиваем массовые виды 
спорта.

Всего 10 очков им уступили 
любители спорта из Шетско-
го района. У них 68 очков и - 
«бронза».

Мадина Сухибек - в спарта-
киаде не новичок. Уже дважды 
становилась серебряным призе-
ром в личном зачете.

- Я больше люблю легкую ат-
летику, - делится она. - Поэтому 
выполняла задания - прыжок с 
места и челночный бег 3 по 10 
метров. Было весело! У нас в 
ауле есть спортивная площадка, 
где все занимаются. Очень здо-
рово, что, несмотря на карантин 
и ограничительные меры, был 
организован такой онлайн-тур-
нир. Это отличный пример для 
подрастающего поколения. 

Фото 
Александра МАРЧЕНКО

КАЗАХСТАНЦЫ - СПОРТИВНАЯ НАЦИЯ

Неизменные лидеры В УПРАВЛЕНИИ 
ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ 
И СПОРТА ПОДВЕЛИ 
ИТОГИ ПЕРВЕНСТВА, 
ПРИУРОЧЕННОГО К ДНЮ 
СПОРТА.

Светлана СВЕТЛОВА

Почти три тысячи жителей региона приняли участие 
в областной онлайн-спартакиаде «Saryarka». И 
бесспорными фаворитами среди городов и районов 
вновь стали представители Караганды и Абайского 
района.

Подопечные Леонида Тамбие-
ва были очень уверенными и на-
пористыми. Уже в начале матча 
«орлу» Михаилу Рахманову уда-
лось открыть счет. Его коллеги 
продолжали атаковать, но уве-
личить разрыв до конца первой 
двадцатиминутки они не смогли.

Лед они взяли под контроль и 
во втором периоде. И вот удача 
не заставила себя ждать - сумел 
отличиться Кирилл Полохов. 
Затем увеличил разрыв Вадим 
Зеленков. После гости из «Акто-
бе» попытались поразить ворота 
карагандинцев, но эту шайбу им 
не засчитали.

Третий тайм «Сарыарка» так-
же продолжала лидировать. 
Игроки имели все шансы, чтобы 
вновь поразить ворота соперни-
ков. Однако оппоненты восполь-
зовались моментом и сократили 
отставание в счете. 

Такой поворот событий явно 
не устроил «желто-черных». В 
этот раз решительно действовал 
Денис Федоров. 

В итоге «орлы» выиграли Ку-
бок Казахстана по хоккею и ста-
ли двукратными обладателями 
Parimatch. 

Успех команды «Сарыарка» 
и заветный трофей были заслу-
женными. Это отметил и их тре-
нер Леонид Тамбиев.

- На протяжении всего турни-
ра мы выглядели очень боеспо-
собным коллективом, - сказал 
он. - От игры к игре мы только 
прибавляли. В этот раз были 
сильнее и на шаг впереди. Не-
смотря на то, что мы потеряли 
ряд ведущих игроков, роль ли-
деров взяли на себя другие ре-
бята. Мне очень приятно, что 
мы выиграли этот трофей. Я 
горжусь своей командой! Бла-

годарен и болельщикам, кото-
рые нас поддерживали. Сейчас 
мы смотрим в сторону «Темир-
тау», там есть неплохие игроки. 

Наверное, некоторым из них 
дадим шанс играть в «Сарыар-
ке».

Соб. инф. 

ХОККЕЙ

«Орлы» летают высоко
«Сарыарка» разгромила соперников из «Актобе» в 
финальном матче, который состоялся в рамках Кубка 
Казахстана. Счет противостояния ледовых дружин - 4:1. 
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РАЗНОЕ

Ремонт квартир. Все виды отделочных работ. Тел.: 8 708 353 30 67.
 Продаю дом в г. Караганде, ул. Черкасская, 55 кв. м, отопле-

ние печное, электроснабжение, водоснабжение, септик в доме, хоз. 
постройки, баня, летняя  кухня, участок 3,5 сот., 12 млн тг, торг. 
Тел.: 8 708 898 80 10, 8 777 282 15 96.
Продаю 2-комн. кв. на Ю-В, ул. Б. Момышулы, д. 24. Квартира 

светлая, просторная, 70 кв. м, 16/16 этаж, кухня 10 кв. м, цена 
19 000 000 тг, торг. Ипотека рассматривается. Тел.: 8 778 700 91 03.
Требуется помощник предпринимателя. Без ограничений воз-

раста и образования. Доход + премии. Тел.: 8 778 303 91 62.

Финансовая отчетность АО «Жез.РЭК» по состоянию на 31 декабря 2020 года.
БУХГАЛТЕРСКИЙ БАЛАНС

отчетный период  2020 год

ОТЧЕТ ОБ ИЗМЕНЕНИЯХ В КАПИТАЛЕ
отчетный период  2020 год

по состоянию на 31  декабря 2020 года

Отчет о движении денежных средств (прямой метод)
отчетный период 2020 год

по состоянию на 31 декабря 2020 года

ОТЧЕТ О ПРИБЫЛЯХ И УБЫТКАХ
отчетный период  2020 год

по состоянию на 31 декабря 2020 года

ПОГОДА В КАРАГАНДЕ

Прогноз погоды взят с сайта https://meteoinfo.ru
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ХАБАРЛАНДЫРУ
«Балқаш-Ломбард» ЖШС сенімді өкілі, БСН 031040004743, 2021 

жылғы 10 қыркүйек сағат 10:00-де Қарағанды облысы, Балқаш қ., Қа-
раменде Би к-сі, 2 т.е.б. 2 мекенжайы бойынша сатып алынбаған кепіл 
мүлкінің (алтыннан жасалған зергерлік бұйымдардың) сауда-саттығы 
өткізілетіндігін хабарлайды.

«Балқаш-Ломбард» ЖШС сенімді өкілі Г.А. Ыбышева, Балқаш қ., 
Қараменде Би к-сі, 2т.е.б. 2, анықтама телефоны: 8(71036)4 65 64.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Доверенное лицо ТОО «Балхаш-Ломбард», БИН 031040004743, со-

общает, что в 10:00 10 сентября 2021г. будут проведены торги невы-
купленного залогового имущества (ювелирных изделий из золота) по 
адресу: Карагандинская область, г. Балхаш, ул. Караменде Би, 2 н.п. 2.

Доверенное лицо ТОО «Балхаш-Ломбард» - Ыбышева Г.А., г.Балхаш, 
ул. Караменде Би, 2 н.п. 2, телефон для справок: 8(71036)4 65 64.        № 177

ХАБАРЛАНДЫРУ
«Балқаш-Ломбард» ЖШС сенімді өкілі, БСН 031040004743, 2021 

жылғы 24 қыркүйек сағат 10:00-де Қарағанды облысы, Балқаш қ., Қа-
раменде Би к-сі, 2 т.е.б. 2 мекенжайы бойынша сатып алынбаған кепіл 
мүлкінің (алтыннан жасалған зергерлік бұйымдардың) сауда-саттығы 
өткізілетіндігін хабарлайды.

«Балқаш-Ломбард» ЖШС сенімді өкілі Г.А. Ыбышева, Балқаш қ., 
Қараменде Би к-сі, 2 т.е.б. 2, анықтама телефоны: 8(71036)4 65 64.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Доверенное лицо ТОО «Балхаш-Ломбард», БИН 031040004743, со-

общает, что в 10:00 24 сентября 2021г., будут проведены торги невы-
купленного залогового имущества (ювелирных изделий из золота) по 
адресу: Карагандинская область, г. Балхаш, ул. Караменде Би, 2 н.п. 2.

Доверенное лицо ТОО «Балхаш-Ломбард» - Ыбышева Г.А., г.Балхаш, 
ул. Караменде Би, 2 н.п. 2, телефон для справок: 8(71036)4 65 64.       № 177

ПОЯСНИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСКА

К финансовой отчетности ТОО «АМАNАТ-
LOMBARD-D» за 2020 год

Организационно-правовой статус ТОО.
ТОО «АМАNАТ-LOMBARD-D», БИН 

191240016706, зарегистрировано в качестве 
юридического лица 20.12.2019 года, по адресу 
г. Караганда, пр. Республики, 24-80.

Органами управления товарищества яв-
ляются: Высший орган управления – общее 
собрание участников; Исполнительный орган 
– директор. По состоянию на 31.12.2020 года 
единственным участником (с долей 100%) 
является Директор Куанышева Жанна. Ос-
новным видом деятельности предприятия яв-
ляется выдача микрокредитов населению под 
залог имущества (изделий из драг.металлов)

Краткосрочные активы
Денежные средства по состоянию на 

31.12.2020 года составляют 74 108 233,6 
тенге. Текущий счет открыт в АО «Ев-

разийский Банк», БИК EURIKZKA р/с 
KZ6494804KZT22031522

Наличные средства в кассе (тенге) - 74 106 
108

Денежные средства на текущих банков-
ских счетах (тенге) - 2 125,6

Краткосрочная дебиторская задолженность 
по балансу на 31.12.2020 года составляет: 
521 790 375,19 тенге, в том числе: 

задолженность залогодателей – 520 536 369 
тенге.

Запасы. Наличие запасов на 31.12.2020 
года - 195 590 тенге.

Текущие налоговые активы на 31.12.2020 г 
составляют - 6 979,85 (прочие налоги).

Прочие краткосрочные активы:  Кратко-
срочные авансы выданные – 981 232 

Расходы будущих периодов -70 204,34.
Долгосрочные активы.
Нематериальные активы: нематериальных 

активов на балансе ТОО нет.
Основные средства: сальдо на 31.12.2020 

года балансовой стоимости 10 638 453 тен-
ге, накопленная сумма амортизации - 1 057 
708,97 тенге.

Краткосрочные обязательства.
4.1 Краткосрочные обязательства по балан-

су на 31.12.2020 года составляют: 4 342 802,66 
тенге, в том числе:

 Обязательства по налогам КПН- 3 518 811 
тенге.

 Краткосрочная кредиторская задолжен-
ность поставщикам и подрядчикам  составля-
ет - 822 591,66 тенге.

Краткосрочная задолженность по оплате 
труда - 1 400 тенге.

Долгосрочные финансовые обязательства. 
Уставного капитала, который состоит из 

вклада единственного учредителя - 590 000 
000 тенге;

Нераспределенного дохода, который по 
состоянию на 31.12.2020 года составляет - 11 
136 550,16 тенге.

Руководитель: Куанышева Жанна.

Приложение 4 
к Правилам представления финансовой отчетности финансовыми организациями

Отчет об изменениях в капитале
(международные стандарты финансовой отчетности для малого и среднего бизнеса или Национальные стандарты финансовой отчетности)

ТОО «AMANAT-LOMBARD-D» (наименование организации) 
Периодичность: ежегодная за 2020 год.

Руководитель: Куанышева Ж. 

Приложение 1
 к Правилам представления финансовой

отчетности финансовыми организациями

БУХГАЛТЕРСКИЙ БАЛАНС
(международные стандарты финансовой отчетности для малого и среднего бизнеса 

или Национальные стандарты финансовой отчетности
ТОО «AMANAT-LOMBARD-D» (наименование организации)

Периодичность: ежегодная за 2020 год.

 Приложение 2
к Правилам представления финансовой

отчетности финансовыми организациями

Отчет о прибылях и убытках/отчет о совокупном доходе
(международные стандарты финансовой отчетности для малого и среднего бизнеса 

или Национальные стандарты финансовой отчетности)
ТОО «AMANAT-LOMBARD-D» (наименование организации)

Периодичность: ежегодная за 2020 год.

Приложение 3
к Правилам представления финансовой

отчетности финансовыми организациями

Отчет о движе нии денежных средств
(международные стандарты финансовой отчетности для малого и среднего

бизнеса или Национальные стандарты финансовой отчетности)
ТОО «AMANAT-LOMBARD-D» (наименование организации)

Периодичность: ежегодная за 2020 год.

После смерти гр. Шульгина Владимира Афанасьевича, умерше-
го 17 июля 2021 года, открыто наследственное дело. Всем заин-
тересованным лицам обращаться к нотариусу Даутпаевой Д.А. по 
адресу: г. Караганда, ул. Пичугина, д. 250, н.п. 2. Тел.: 47 74 90. № 723
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Пропаганда детского чтения, воспитание 
любви к книге и бережного отношения к ней, 
развитие интереса к чтению и творческих 
способностей - все это сейчас главная 
составляющая работы библиотекаря. 
Каникулы же помогают нам еще больше 
развивать у детей интерес к чтению.

Книга - самый лучший способ взаимодействия с окружающим ми-
ром. Когда мы читаем, то духовно и интеллектуально развиваемся, 
учимся мыслить и рассуждать. Только знание делает человека мудрее, 
а это значит - добрее и справедливее.

Библиотека-филиал № 2 по обслуживанию юношества в рамках лет-
них каникул провела громкие чтения под названием «Читаем вместе, 
читаем вслух!» Одно из произведений, которое вызвало неподдельный 
интерес у ребят, - рассказ Валентины Осеевой «Синие листья».

Это замечательное произведение учит доброте, честности, справед-
ливости, прислушиваться к совести. Благодаря таким рассказам дети 
учатся любить и дружить. 

Мир книг огромен, он приведет к новым достижениям и новым победам.
Ирина ДМИТРИЕВА, 

библиотекарь филиала № 2 по обслуживанию
юношества КГУ ЦБС г. Караганды

По словам научного сотрудника Назерке Жартын, эта 
экспозиция основана на произведениях живописи, графи-
ки и скульптуры, которые хранятся в фонде музея. Зри-
тель может увидеть 45 работ. Среди них - ни одной новой. 
Почему-то шахтерская тема утрачивает популярность 
среди художников. Но то, что есть, - бесценно.

- Караганда неразрывно связана с углем и горняками, 
- говорит она. - Мы хотим показать нашему зрителю, 
как строился город, преображался. Жители должны 
знать, как из маленького шахтерского поселка он пре-
вратился в областной центр. Это ярко демонстрируют 
работы многих авторов, среди которых - Гилярий Ги-
левский, Виктор Крылов, Павел Андриюк, Вениамин 
Шамшин, Петр Кишкис, Сергей Щеголихин и другие. 
Их городские пейзажи завораживают. Особенно инте-
ресны они будут молодым. 

Также в экспозиции немало портретов самих шахтеров, 
прославивших этот нелегкий труд, - Тусупа Кузембаева, 
Петра Акулова, Яуды Мусагалиева и других. Их имена 
навсегда вписаны в историю. Суровые лица горняков, 
изображенные на полотнах художников, очень красноре-
чивы. Не каждый сможет сделать столько для своего род-
ного края. Все они - настоящие герои. 

ДЕНЬ ШАХТЕРА

Суровая, яркая, неповторимая
Светлана СБРОДОВА

Историю становления шахтерской столицы 
можно просмотреть по серии городских 
пейзажей и портретов горняков. В областном 
музее изобразительного искусства открылась 
выставка, посвященная Дню шахтера.

Вниманию читателей!
Следующий номер газеты  

выйдет в четверг, 
2 сентября 2021 года.

Громкие чтения

Несмотря на боевой настрой 
и огромное желание 
победить, «Шахтер» не смог 
отметиться хорошей игрой 
в ответном матче раунда 
плей-офф Лиги конференций. 
Противостояние «горняков» 
и израильского «Маккаби» 
завершилось в пользу хозяев 
поля. 

Прибыв в Тель-Авив, команда «Шах-
тер» и ее главный наставник Магомед 
Адиев строили серьезные планы. По-
сле проигрыша в домашней встрече 
тренерский штаб сделал выводы и внес 
определенные коррективы. Ведь от 
этого поединка зависел выход в груп-
повой этап Лиги конференций. 

Ожидалось, что карагандинцы 
начнут активнее атаковать и усилят 
защиту флангов. Но уже в первом 
тайме они пропустили два гола. Со-
перники явно были сильнее и про-
должали прессинговать. 

Однако во второй половине встре-
чи «горняки» оживились и даже по-
пытались создать моменты. Но, увы, 
реализовать их так и не получилось. 

Встреча «Маккаби» - «Шахтер» за-
вершилась со счетом 2:0. К сожалению, 
карагандинский клуб не сможет продол-
жить свое выступление в Еврокубках.

Соб. инф.

ФУТБОЛ

Уступили 
на выезде


